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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 529 
- без перепечаток 389 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Владимир Плющев: "Жертва пола зарплат - "Витязь", жертва потолка - 
весь наш хоккей" (Russia-hockey.ru) 
О возможных проблемах российского хоккея в Новом году - экс-главный тренер 
сборной России, экс-главный арбитр Лиги, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Тренер "Зенита" Тимощук находится в России на матче СКА. (Спорт день 
за днем (sportsdaily.ru)) 
Тренер "Зенита" Анатолий Тимощук находится в России, сообщил корреспондент 
"Спорта День За Днем" Алексей Михайлов в своем Telegram-канале. 

перейти к статье 

Кудашов: МХЛ ближе к КХЛ, чем ВХЛ. Приезжая из ВХЛ, игроки уступают в 
мышлении и скорости (Чемпионат.com) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов сравнил уровень игры в 
Всероссийской хоккейной лиге (ВХЛ) и Молодежной хоккейной лиге (МХЛ). 

перейти к статье 

У "Сочи" 13 поражений подряд. Команда выиграла 4 из 33 игр после 
перехода Рендулича в СКА, с ним было 10 побед в 16 матчах (Sports.ru) 
"Сочи" проиграл 13 матчей подряд в КХЛ.  

перейти к статье 

Голдобин увеличил отрыв в гонке бомбардиров текущего сезона КХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
"Спартак" уступил в овертайме "Динамо" в дерби. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Гендиректор "Салавата" сообщил, какой в клубе видят вратарскую 
бригаду на следующий сезон (Чемпионат.com) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Ринат Баширов рассказал, какой в 
клубе видят вратарскую бригаду на следующий сезон КХЛ, и отметил прогресс 
20-летнего голкипера Семена Вязового. 

перейти к статье 

Гуськов: для "Салавата Юлаева" было важно начать 2024-й год с 
домашней победы (Чемпионат.com) 



 

 

22-летний российский нападающий уфимского "Салавата Юлаева" Матвей 
Гуськов набравший два (1+1) очка в игре регулярного чемпионата КХЛ с 
"Барысом" (5:3), подвел итоги прошедшей встречи. 

перейти к статье 

Хотят ли в "Салавате" вернуть Мухамадуллина? Когда переподпишут 
Хмелевского и почему не боролись за Жафярова? (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
В уфимском клубе ответили на важные вопросы. 

перейти к статье 

"Все понятно и по системе, и по тактике": Кошелев - об адаптации в "Ак 
Барсе" (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
 Нападающий "Ак Барса" Семен Кошелев рассказал об адаптации в казанском 
клубе. 

перейти к статье 

"В команде все понимают, что нужно меньше есть в праздники" - хоккеист 
"Динамо" Прибыльский (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Защитник московского " Динамо " Андрей Прибыльский рассказал "Матч ТВ" о 
восстановлении команды после новогодних праздников. 

перейти к статье 

Хоккеист "Динамо" Римашевский: "На провокации игроков "Куньлуня" не 
обращали внимания" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий московского " Динамо " Егор Римашевский после домашней победы 
над " Куньлунь Ред Стар " рассказал "Матч ТВ", что в команде достойно 
отнеслись к провокациям со стороны соперника. 

перейти к статье 

В "Динамо" объяснили решение выставить 21-летенего вратаря на матчи 
КХЛ (Р-Спорт) 
Вратарь "Динамо" Моторыгин провел два матча из-за болезни Коновалова и 
Волкова 

перейти к статье 

Жамнов объяснил перевод Ковальчука в другую тройку в матче КХЛ с 
"Динамо" (ТАСС) 
Ковальчук начинал матч в тройке с Андреем Локтионовым и Максимом 
Цыплаковым, по ходу игры вышел в звене с Анселем Галимовым и Александром 
Бурмистровым 

перейти к статье 

"Соскучился по хоккею". Ошибка вратаря привела к поражению 
"Спартака" от "Динамо" (ТАСС) 
Красно-белые отыгрались со счета 0:2, но уступили в овертайме 

перейти к статье 

Атанасов избежал тяжелой травмы и может вернуться до конца регулярки 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", нападающий "Торпедо" Василий Атанасов избежал 
тяжелой травмы после столкновения с форвардом "Куньлуня" Остином Воном.  

перейти к статье 



 

 

"Надеюсь, что буду в этом сезоне радовать своей игрой". Атанасов 
обратился к болельщикам (Чемпионат.com) 
21-летний российский нападающий нижегородского "Торпедо" Василий Атанасов 
получивший повреждение в матче регулярного чемпионата КХЛ с "Куньлунь Ред 
Стар" (3:2 ОТ), обратился к болельщикам своей команды, поблагодарив их за 
поддержку. 

перейти к статье 

"Ак Барс" - самая сексуальная команда в мире: американский взгляд на 
приключения звезд НХЛ в Казани (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Журналист Sports Illustrated перенесет вас в 2005-й. 

перейти к статье 

"А как еще из такой жопы выбираться?" У "Ак Барса" - третья победа 
подряд (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Нет зрелищности, но есть результат. 

перейти к статье 

Билялетдинов подвел итог победного матча с "Автомобилистом" и 
оценил дебют Марченко (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
 Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов подводя итог победного 
поединка с екатеринбургским "Автомобилистом" (2:1) поздравил сначала 
православных с праздником Рождества Христова. 

перейти к статье 

Марченко - о первом матче за 10 месяцев: "Не волновался, я же раньше 
играл в хоккей" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Защитник "Ак Барса" Алексей Марченко прокомментировал свой дебютный матч 
регулярного чемпионата КХЛ за казанскую команду против "Автомобилиста" 
(2:1). 

перейти к статье 

Дмитрий Квартальнов - о победе над "Торпедо" и возвращении Фрица 
(Belarushockey (belarushockey.com)) 
Наставник минского "Динамо" Дмитрий Квартальнов прокомментировал победу 
над "Торпедо" (5:2). 

перейти к статье 

Никитин: "Локомотив" не гонится за атакующим хоккеем? Играем в тот, в 
который верим (Чемпионат.com) 
Главный тренер ярославского "Локомотива" Игорь Никитин прокомментировал 
победу своих подопечных в выездной игре регулярного чемпионата КХЛ с 
челябинским "Трактором" (3:1). 

перейти к статье 

Якуценя: "Трактор" по-другому стал играть, ребята раскрылись (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Бывший нападающий "Трактора" Максим Якуценя поделился впечатлениями от 
выступления челябинской команды в сезоне, отметив, что игра улучшилась по 
ходу чемпионата.  

перейти к статье 



 

 

"Отвлекающих факторов в Череповце меньше, чем в Москве" (Известия 
(iz.ru)) 
Хоккеист "Северстали" Владимир Грудинин - о том, как изменилась жизнь после 
перехода из ЦСКА, стиле игры своей команды и целях на плей-офф КХЛ 

перейти к статье 

Пилипенко становится звездой КХЛ. И делает он это не в топ-клубе 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Кирилл идеально вписался в модель игры Андрея Козырева. 

перейти к статье 

Форвард "Автомобилиста" Голышев: "Хочу провести всю карьеру в 
родном клубе" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий команды из Екатеринбурга Анатолий Голышев в эксклюзивном 
интервью "СЭ" заявил, что пока не доволен своей игрой, и что цель 
"Автомобилиста" - пройти как можно дальше в плей-офф. 

перейти к статье 

"Есть старые связи "Металлурга". Разин - об использовании трех экс-
форвардов "Северстали" (Чемпионат.com) 
Главный тренер магнитогорского "Металлурга" Андрей Разин прокомментировал 
победу в овертайме выездной встречи регулярного чемпионата КХЛ с санкт-
петербургским СКА (2:1 ОТ). 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Судьи прибили СКА или все было чисто? Спорный гол принес победу 
"Магнитке" в Питере (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Армейцы перебросали соперника, но уступили. 

перейти к статье 

Зайцев: уровень судейства значительно понизился. Страшно 
представить, что ждет в плей-офф (Чемпионат.com) 
Арбитр международной категории Александр Зайцев заявил, что гол форварда 
магнитогорского "Металлурга" Игоря Гераськина в овертайме матча против СКА 
(1:2 ОТ) был забит после грубой судейской ошибки. 

перейти к статье 

Ротенберг - об инциденте в овертайме: все смотрели повтор? Жизнь все 
расставит по местам (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал спорный эпизод в 
моменте с победным голом "Металлурга" (1:2 ОТ) в овертайме, когда 
нападающий Игорь Гераськин сбил защитника армейцев Артема Сергеева. 

перейти к статье 

А. Юдин: если у руководителя судейства хватит духу, он признает ошибку 
с голом Гераськина (Чемпионат.com) 
Бывший игрок СКА и сборной России, тренер Александр Юдин 
прокомментировал спорный момент в овертайме матче СКА - "Металлург" (1:2 
ОТ). 

перейти к статье 



 

 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие силовые приемы декабря (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Молодежная хоккейная лига представляет десять лучших силовых приемов 
четвертого месяца OLIMPBET регулярного чемпионата МХЛ.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Тардиф высказался о ситуации с апелляцией ФХР на свой штраф к IIHF 
(ТАСС) 
Международная федерация хоккея оштрафовала Федерацию хоккея России за 
участие вратаря ЦСКА Ивана Федотова в матчах текущего чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги 

перейти к статье 

Быков - о членстве ФХР в IIHF: "Не думаю, что мы должны отделяться от 
мировой спортивной семьи" (Sport24.ru) 
Бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков выразил мнение, что 
Федерации хоккея России ( ФХР ) не следует отделяться от Международной 
федерации хоккея ( IIHF ), несмотря на наложенные санкции.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Малкин отдал свой 777-й голевой пас за карьеру в НХЛ (Sport24.ru) 
Нападающий "Питтсбурга" Евгений Малкин отметился результативной 
передачей в матче регулярного сезона НХЛ против "Баффало" (1:3).  

перейти к статье 

"Каролина" вернула россиянина в фарм-клуб после гола в дебютной игре 
в НХЛ (Р-Спорт) 
"Каролина" вернула Пономарева в фарм-клуб после двух очков в дебютной игре 
в НХЛ 

перейти к статье 

Разное 
 

Назаров о финнах на МЧМ: матч за 3-е место завалили, пусть дальше 
сидят у себя за забором (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров поздравил всех православных с Рождеством 
и оценил поражение молодежной сборной Финляндии на МЧМ-2024 в матче за 
третье место со сборной Чехией (5:8). 

перейти к статье 

Чехия и Латвия счастливы отсутствию России. Итоги МЧМ-2024 (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Фиаско Канады, очередной успех американской казармы, стагнация немцев. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Владимир Плющев: "Жертва пола зарплат - "Витязь", жертва потолка - 
весь наш хоккей" (Russia-hockey.ru, Москва, 8 января 2024) 
О возможных проблемах российского хоккея в Новом году - экс-главный тренер 
сборной России, экс-главный арбитр Лиги, для Russia-Hockey.ru  
НХЛ - ГЛАВНАЯ И БОЛЬШАЯ МАТРЕШКА. МЫ - ВНУТРИ  
- Что пожелаете российскому хоккею в Новом году?  
- Мое главное пожелание - прекратить делать философскую ошибку и во всем 
брать пример с НХЛ. Сейчас живем по принципу матрешки: есть большая НХЛ, 
а внутри - маленькие лиги, КХЛ, шведская, швейцарская, финская и так далее.  
Когда-то наш хоккей был мировой империей, такой же, как НХЛ. А сегодня - 
маленькой матрешкой. И не факт, что наш номер внутри главной матрешки, НХЛ 
- второй, может, и ниже.  
- Владимир Анатольевич, образ красивый - но требующий пояснений.  
- Начнем с того, что НХЛ - уникальная лига, в ней собраны все сливки мирового 
хоккея. Не надо нас в нашем нынешнем состоянии с НХЛ сравнивать, там нет 
цели - подготовить игроков, там задача - выставить их и заработать деньги.  
Наша задача сегодня - воспитать игроков, вывести их на определенный уровень, 
сохранить школу. Поэтому когда мы делаем кальку с НХЛ, автоматически 
попадаем в тупик. Потолок зарплат, который мы в своем копировании НХЛ 
преподносим как наше главное достижение, - одно из проявлений этого тупика.  
КХЛ ДОЛЖНА КОНТРОЛИРОВАТЬ НЕ ДЕНЬГИ, А МОЛОДЕЖЬ  
- Вы против потолка?  
- Мы с этим потолком не с того начали.  
Наш хоккей всегда славился своими лидерами, которые тянули за собой весь 
чемпионат, все клубное хозяйство. От того, что трех-четырех лидеров мы 
искусственно понизили в классе и приблизили к "Амуру" или "Сибири", нашему 
хоккею - только вред. Ведь его уровень стал ниже.  
- Что порекомендуете?  
- Потолок - дело десятое. Самое главное - мотивировать клубы на воспитание 
своих игроков, на развитие школы. С утра до вечера в КХЛ надо говорить не о 
потолке и не о легионерах, как сейчас, а о количестве своих воспитанников. Об 
игроках, вышедших из МХЛ и ставших звездами в КХЛ.  
Я не сторонник искусственных мер, поэтому квоты на молодых вряд ли 
сработают. Но именно молодые хоккеисты должны стать главной целью для 
контроля и давления со стороны КХЛ, а не количество нулей в платежной 
ведомости.  
Только тогда начнется реальное реформирование нашего хоккея, а не его 
имитация, как сейчас.  
ЛЕГИОНЕРАМИ СЛАБЫЕ МЕНЕДЖЕРЫ ПРИКРЫВАЮТ СВОИ ПРОВАЛЫ  
- А что скажете о поле зарплат?  
- От пола какая-то польза есть, ведь он не ограничивает, а, наоборот, 
подтягивает клуб, не позволяет ему опуститься ниже определенного уровня.  
Но по прессе мы видим, что даже пол у нас не работает, "Витязь" его не 
достигает, при этом Лига молчит. Я вообще не понимаю, как подмосковный клуб 
в своем нынешнем состоянии еще барахтается и идет наравне с "Сочи" и 
"Куньлунем". Ведь проблемы у него и в составе, и, оказывается, в минимальных 
деньгах.  
- Но год назад "Витязь" вышел в плей-офф.  



 

 

- Там была другая ситуация. Клуб выплывал на пяти легионерах, а как только 
лимит сократили - оказался на дне.  
Кстати, сейчас целая группа команд, которая не занимается своей молодежью, 
опять затянет песню о лимите на иностранцев. Хотя, как и потолок зарплат, это 
второстепенный вопрос. Пример "Витязя" тут показательный. Ну что толку в этих 
легионерах, если вы даже в Подмосковье, где огромное количество игроков и 
школ, не можете создать систему?  
Более того, расширением лимита на легионеров самые слабые менеджеры 
сейчас прикроют свои провалы. Об этом, не скрывая, уже заговорили в 
"Автомобилисте", где много лет отличные бюджеты и средненькие результаты.  
Да что тут далеко ходить, если у нас в Москве - множество академий и школ, 
хоккейный бум. При этом со времен Кучерова - ни одного яркого воспитанника, 
хотя золотые сборные СССР наполовину, если не на две трети, состояли из 
москвичей. А как иначе, если все считают деньги и "потолки", но никто не 
вкладывается в методику и систему воспроизводства.  
Это аукнется нам, когда вернемся на международную арену. И по результату 
можем увидеть, что все наши вечеринки с потолками и легионерами оказались 
голыми...  

http://russia-
hockey.ru/articles/pluschev/vityaz_zhertva_pola_zarplat_nash_hockey_zhertva_potol
ka_/ 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Зенита" Тимощук находится в России на матче СКА. (Спорт день 
за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 7 января 2024) 
Тренер "Зенита" Анатолий Тимощук находится в России, сообщил корреспондент 
"Спорта День За Днем" Алексей Михайлов в своем Telegram-канале. 
В эти минуты Тимощук находится на зрительской трибуне Ледового дворца 
Санкт-Петербурга, где проходит матч регулярного чемпионата КХЛ между СКА и 
магнитогорским "Металлургом". 
Ранее американский тренер Деннис Люкенс, работавший в украинских клубах 
"Кристалл" (Херсон) и "Судостроитель" (Николаев), в комментарии изданию 
"Украинский футбол" заявил, что Тимощук покинул Россию и уехал жить в другую 
страну. 
44-летний Тимощук - бывший полузащитник "Зенита" и сборной Украины (144 
матча). С 2017 года бывший капитан петербургского клуба входит в тренерский 
штаб сине-бело-голубых.  

https://www.sportsdaily.ru/news/trener-zenita-timoshchuk-nakhoditsya-v-rossii-na-
matche-ska 

Похожие сообщения (11): 

• Sport24.ru, Москва, 7 января 2024 

• Neva.today, Санкт-Петербург, 7 января 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 7 января 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 7 января 2024 

• Петербургский дневник (spbdnevnik.ru), Санкт-Петербург, 7 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 января 2024 

• Санкт-Петербург.ру (saint-petersburg.ru), Санкт-Петербург, 7 января 2024 

• Р-Спорт, Москва, 7 января 2024 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 7 января 2024 
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https://www.sport-weekend.com/futbol/229152-anatolij-timoshchuk-predyavil-litso-v-rozhdestvo-trener-zenita-reshil-posmotret-khokkejnyj-match-ska


 

 

К заголовкам сообщений 

Кудашов: МХЛ ближе к КХЛ, чем ВХЛ. Приезжая из ВХЛ, игроки уступают в 
мышлении и скорости (Чемпионат.com, Москва, 7 января 2024) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов сравнил уровень игры в 
Всероссийской хоккейной лиге (ВХЛ) и Молодежной хоккейной лиге (МХЛ). 
"Может ли наконец-то дебютировать Косолапов? Он сейчас с нами, тренируется. 
Вы знаете, вот молодым ребятам - даже тем, кто находится здесь, в МХЛ, 
требуется несколько дней, чтобы привыкнуть к скоростям.  
МХЛ все равно ближе к КХЛ, чем ВХЛ - не знаю, к сожалению или к счастью. 
Приезжая из ВХЛ, они уступают именно в мышлении и скорости, и нужно 
провести здесь какое-то время - а он провел у нас только две полноценные 
тренировки именно с командой. А так [тренировался] с неиграющим составом, 
который у нас состоит из двух человек. Скажем так, никакой тест он не прошел, 
но я не удивлюсь, если он появится в следующей игре", - передает слова 
Кудашова корреспондент "Чемпионата" Сергей Емельянов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5385338-kudashov-mhl-blizhe-k-khl-
chem-vhl-priezzhaya-iz-vhl-igroki-ustupayut-v-myshlenii-i-skorosti.html 

К заголовкам сообщений 

У "Сочи" 13 поражений подряд. Команда выиграла 4 из 33 игр после 
перехода Рендулича в СКА, с ним было 10 побед в 16 матчах (Sports.ru, 
Москва, 7 января 2024) 
"Сочи" проиграл 13 матчей подряд в КХЛ.  
Команда тренера Дмитрия Кокорева уступила "Северстали" (0:3) в игре Фонбет 
чемпионата КХЛ. 
Серия поражений клуба продлилась до 13 игр. 
В нынешнем сезоне на данный момент "Сочи" одержал 14 побед, 10 из которых 
были одержаны с Борной Рендуличем в составе. 
В октябре нападающий был обменян в СКА. 
После этого "Сочи" проиграл 29 из 33 матчей в регулярном чемпионате.  

https://www.sports.ru/hockey/1115756071-sochi-proigral-13-matchej-podryad-v-
kxl.html 

К заголовкам сообщений 

Голдобин увеличил отрыв в гонке бомбардиров текущего сезона КХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 января 2024) 
"Спартак" уступил в овертайме "Динамо" в дерби. 
Форвард "Спартака" Николай Голдобин в этом матче набрал 2 (1+1) очка. 
Он укрепил лидерство в гонке бомбардиров этого сезона. У Голдобина теперь 62 
(30+32) очка в 49 матчах сезона. У преследователей -Ткачева из "Авангарда" и 
Гусева из "Динамо" - по 58 очков. 

https://allhockey.ru/news/show/502720-
Goldobin_uvelichil_otryv_v_gonke_bombardirov_tekuschego_sezona_KHL 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 января 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
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Гендиректор "Салавата" сообщил, какой в клубе видят вратарскую 
бригаду на следующий сезон (Чемпионат.com, Москва, 7 января 2024) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Ринат Баширов рассказал, какой в 
клубе видят вратарскую бригаду на следующий сезон КХЛ, и отметил прогресс 
20-летнего голкипера Семена Вязового. 
"Самонов будет первым вратарем. Думаю, Семен Вязовой будет бэкапом, я с 
ним разговаривал по итогам пребывания в команде. Видно, что ему было 
полезно побыть в основной команде. Думаем, к началу следующего сезона мы 
получим готового вратаря. 
Есть ли возможность вынести на обсуждение в КХЛ отменить правило третьего 
вратаря? Мы говорили о многом, в том числе о лимитчиках. Пока дискуссий по 
этому поводу нет. Не думаю, что эта тема в ближайшее время будет 
подниматься. Возможно, обсудим это в конце сезона, такие предложения мы 
делали", - приводит слова Баширова пресс-служба "Салавата Юлаева" на 
официальном сайте клуба. 

https://www.championat.com/hockey/news-5384900-gendirektor-salavata-soobschil-
kakoj-v-klube-vidyat-vratarskuyu-brigadu-na-sleduyuschij-sezon.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 7 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Гуськов: для "Салавата Юлаева" было важно начать 2024-й год с 
домашней победы (Чемпионат.com, Москва, 7 января 2024) 
22-летний российский нападающий уфимского "Салавата Юлаева" Матвей 
Гуськов набравший два (1+1) очка в игре регулярного чемпионата КХЛ с 
"Барысом" (5:3), подвел итоги прошедшей встречи. 
"Классный матч, ребята молодцы, все три периода хорошо сыграли. Важно было 
в первом домашнем матче года начать с победы, порадовать болельщиков. 
Полная арена, спасибо за поддержку, гнали нас вперед всю игру.  
Игра "Барыса"? Мы особо не смотрим, как меняются соперники, стараемся 
играть в свой хоккей, у нас есть свой стиль. Конечно, просматриваем соперника 
перед игрой, но, отмечу, играли в свой хоккей. Набираем обороты, наша лучшая 
игра впереди. 
Раздосадован ли тем, что одну из двух шайб переписали на Артема Пименова? 
Самое главное, что забили своей пятеркой, плюсик заработали, у меня передача. 
Мы забили, хорошо сыграли, после гола посмеялись. Потом забил в третьем 
периоде, Пустозеров отдал отличную передачу, хорошая игра звена", - приводит 
слова Гуськова пресс-служба "Салавата Юлаева" на официальном сайте клуба. 
Напомним, в нынешнем сезоне Гуськов принял участие в 29 матчах за "Салават 
Юлаев", в которых отметился шестью (2+4) результативными действиями при 
показателе полезности "-5".  

https://www.championat.com/hockey/news-5385050-guskov-dlya-salavata-yulaeva-
bylo-vazhno-nachat-2024-j-god-s-domashnej-pobedy.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 января 2024 

• Sports.kz, Караганда, 7 января 2024 

К заголовкам сообщений 
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Хотят ли в "Салавате" вернуть Мухамадуллина? Когда переподпишут 
Хмелевского и почему не боролись за Жафярова? (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 7 января 2024) 
В уфимском клубе ответили на важные вопросы. 
"Салават Юлаев" ударно начал 2024-й год, обыграв на выезде "Авангард", а 
затем и "Сибирь". Уфимцы за последние три месяца набрали столь хорошую 
форму, что совсем не искали усиления перед дедлайном. Генеральный директор 
клуба Ринат Баширов и главный тренер Виктор Козлов объяснили, почему клуб 
не стал искать новичков. 
"Никого не искали, поэтому никого не подписали"  
Напомним, что дедлайн в КХЛ наступил 29 декабря. Теперь клубы уже не могут 
совершать обмены или подписывать новых игроков. В "Салавате" же вели себя 
спокойно и не стремились найти усиление перед скорым стартом плей-офф. 
"Никого не искали, поэтому никого не подписали. У нас не было нужды, потому 
что мы заранее подготовились. Не думаю, что в дедлайн можно найти кого-то, 
кто усилил бы команду", - объяснил Ринат Баширов.  
Логику гендиректора понять можно. "Салават" с середины октября набрал 
хорошую форму и лишь прибавляет. Уфимцы - лучшие на Востоке по разнице 
забитых и пропущенных голов. В таблице они третьи, но недавно уверенно 
обыграли вышестоящий "Авангард". Именно по игре сейчас "Салават" - один из 
главных претендентов на выход в финал. Нет смысла что-то ломать.  
Тем более у "Салавата" достаточно игроков, которые не всегда проходят в 
состав из-за ротации - Алексей Пустозеров, Матвей Гуськов, Вячеслав Лещенко, 
Евгений Тимкин. "В ближайшее время у них будет шанс. Я по своему опыту знаю, 
что это очень тяжело. Они форварды, и я согласен - чтобы показывать лучший 
хоккей, им необходимо быть в игре. Сейчас они в ротации, но их никто не 
списывает, они нам важны. Длинная скамейка дает возможность нам проводить 
ротацию и давать кому-то отдых или дополнительную нагрузку. Будем 
действовать по такому плану и дальше", - объяснил Виктор Козлов.  
Варианты на рынке, конечно, были. Даже среди россиян, учитывая, что все 
легионерские позиции в Уфе заняты. Один из главных - Дамир Жафяров, 
который так и не смог доказать свою необходимость в "Ак Барсе" для Зинэтулы 
Билялетдинова. Но "Салават" вел переговоры с Дамиром еще в 2022 году и тогда 
же отказался от него. В клубе посчитали, что он не подойдет под динамичный 
стиль игры команды, тем более за такую зарплату. Сейчас ситуация не 
изменилась. "Мы не вели переговоры с Жафяровым. Все равно просто так его 
никто не даст. Там либо деньги, либо обмены. У нас есть кому играть и в 
защитной линии, и в нападении", - сказал Баширов.  
В итоге на Востоке мощно усилился "Авангард", который, помимо Жафярова, 
забрал у "Сибири" Николая Прохоркина и подписал легионера Томаша Юрчо с 
опытом игры в НХЛ. "Мы точно не испугались. Учитывая перекрестный плей-офф 
нельзя сказать, что они нам полноценные конкуренты в структуре чемпионата. 
Мы прежде всего думали о своей команде. Исходя из возможностей рынка, перед 
дедлайном мы размышляли о переходах, но не более того", - сказал Баширов.  
"Пока исходим из тех средств, которые нам выделяют"  
Говоря о трансферах, стоит отметить, что с легионерами в этом сезоне 
"Салават" точно угадал, и подписав их заранее в октябре. Если бы форвард 
Джош Ливо и защитник Николя Мелош играли с начала регулярки, то точно были 
бы лучшими в команде по статистике. У Ливо в 25 матчах 27 (9+18) очков - он 
четвертый бомбардир. У Мелоша 11 (2+9) очков в 21 матче - второй бомбардир-
защитник.  



 

 

"Конечно, мы смотрели игры Ливо. Мы говорили, что у нас будет легионер, 
который точно нам поможет. Рынок легионеров не такой большой. Мы видим, что 
правильно пропустили некоторых. Мы знали о Ливо, так что когда получили 
предложение, сразу вступили в переговоры. Мы знаем, кого берем", - сказал 
Баширов. "У парня хорошая история в АХЛ, НХЛ, он хорошо держит шайбу, видит 
площадку, у него высокое хоккейное IQ. Не просто так он был лучшим снайпером 
команды в АХЛ. У него правильные взгляды на жизнь, хоккейный характер", - 
объяснил Козлов.  
И даже при нынешнем составе у "Салават" под потолком остается еще более 
100 млн рублей. Но не факт, что у уфимцев были возможности усилиться. 
Бюджет клуба с 2020 года после пандемии коронавируса был значительно 
уменьшен. Сейчас в "Салавате" призывают к возвращению прежнего уровня 
финансирования, но пока вынуждены экономить.  
"У нас есть на что потратить в плане всей вертикали. Была идея распространить 
франшизу клуба в те школы республики, где есть соответствующие кадры и 
игроки. Пока это все на уровне местных властей, они хотели бы нам передать 
такую возможность, чтобы все было солидно. Пока исходим из тех средств, 
которые нам выделяют. Хотим проектировать новую академию, в этом году, 
скорее всего, она будет запроектирована, определим финансирование, потом 
будут сроки строительства", - сказал Баширов.  
"Пока ни с кем переговоры о продлении не ведем"  
Куда важнее сейчас для "Салавата" начинать заниматься продлением 
контрактов с ключевыми игроками. Например, в апреле контракт истекает у 
лидера команды Александра Хмелевского. При переговорах год назад 
обсуждался вариант с двухлетним соглашением, но остановились на 
однолетнем. Базовая зарплата Александра составляет 67 млн рублей, но в этом 
сезоне он стал лучше, уже набрал 42 (21+21) очка в 46 матчах, и уже будет 
претендовать на другие деньги. Но в "Салавате" решили, что займутся этим 
вопросом лишь после сезона. 
"Мы разговаривали в начале сезона с его стороной, когда был вариант 
подписания сразу двухлетнего контракта. Его сторона, учитывая внешние риски, 
отмечала, что им все нравится, но просто отложила переговорный процесс. 
Здесь у нас волнения нет. Не думаю, что сейчас он будет принимать решения. 
Все может поменяться, включая факторы, которые от нас не зависят. Не думаю, 
что мы опоздаем. Сторона Александра - серьезные люди. Не думаю, что за 
нашей спиной будут вестись переговоры. Мы спокойно играем, в этом сезоне 
большие задачи. По его контракту будем работать по окончании сезона", - сказал 
Баширов.  
В "Салавате" не беспокоятся, что весной Хмелевского может перехватить тот же 
ЦСКА. Как и не беспокоились после появления в декабре слухов, что армейский 
клуб может забрать не только Хмелевского, но и вратаря Александра Самонова. 
"Совершенно спокойно, никаких разговоров в этой части не было, на нас никто 
не выходил, воспринимали это как слухи. Может кому-то это надо было. 
Говорили спокойно с игроками, что никаких переговоров по их дальнейшей 
судьбе не ведется", - сказал Баширов.  
Закончится контракт не только у Хмелевского, но и, например, Динара 
Хафизуллина - одного из лидера защиты уфимцев. Но и по нему, как и любому 
другому игроку, переговоры тоже будут вестись после сезона. "В 2022-м были 
личные обстоятельства его перехода в "Ак Барс". Пока ни с кем переговоры не 
ведем о продлении. Мы считаем, что та работа, которую мы проводим как 
руководители клуба, штаб - чтобы игроки продолжали у нас играть. Чтобы у клуба 
была репутация, выстраивались отношения. Внутри команды пока не чувствуем, 



 

 

что кого-то нужно хватать за ноги, всегда можно почувствовать - будет хоккеист 
у тебя играть или нет. Пока ни по одному нет тревожных моментов. Ребята 
играют здорово, в команде хорошая конкуренция. Наша задача, чтобы они 
спокойно играли - в этом заключается переговорный процесс", - cказал Баширов.  
Хафизуллин, к слову, успешно заменил Шакира Мухамадуллина. Уфимский 
воспитанник в прошлом сезоне набрал больше всех очков среди защитников, а 
после уехал пробовать силы в Америку. Однако его "Сан-Хосе" - абсолютно 
худшая команда сезона, но в НХЛ Шакир пока так и не дебютировал и все еще 
прозябает в АХЛ. Если так продолжится, то к следующему сезону стоит 
задуматься о возвращении. Однако в "Салавате" и об этом тоже пока не думают." 
Я не следил, не разговаривал и не звонил ему. Думаю, ему надо не надо 
отвлекаться. Мы с ним поговорили перед отъездом, так что мы не хотим ему 
мешать", - сказал Баширов.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/290653 

К заголовкам сообщений 

"Все понятно и по системе, и по тактике": Кошелев - об адаптации в "Ак 
Барсе" (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 7 января 2024) 
 Нападающий "Ак Барса" Семен Кошелев рассказал об адаптации в казанском 
клубе. 
Напомним, 27-летний хоккеист стал игроком "барсов" в конце декабря. С того 
момента Кошелев успел провести за "Ак Барс" два матча, в которых не 
отметился результативными действиями. 
"Познакомился с ребятами, пообщались. Мне все понятно и по системе, и по 
тактике. Остается показывать результат, набирать очки, приносить пользу 
команде и побеждать", - цитирует Кошелева пресс-служба клуба. 
Кроме того, Семен поделился ожиданиями от сегодняшней игры против 
"Автомобилиста". 
"Против "Автомобилиста" всегда интересно играть, эта команда показывает 
хороший хоккей. Команда и сама играет, и другим дает. Нахожусь в 
предвкушении вечернего матча", - подчеркнул Кошелев. 
Напомним, "Ак Барс" c 54 баллами в 46 матчах занимает 7-ю строчку на 
"Востоке". 
"Все понятно и по системе, и по тактике": Кошелев - об адаптации в "Ак Барсе" 

https://sport.tatar-inform.ru/news/vse-ponyatno-i-po-sisteme-i-po-taktike-koselev-ob-
adaptacii-v-ak-barse-5888208 

К заголовкам сообщений 

"В команде все понимают, что нужно меньше есть в праздники" - хоккеист 
"Динамо" Прибыльский (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 7 января 2024) 
Защитник московского " Динамо " Андрей Прибыльский рассказал "Матч ТВ" о 
восстановлении команды после новогодних праздников. 
В субботу "Динамо" разгромило "Куньлунь Ред Стар" со счетом 7:1 в домашней 
игре Фонбет Чемпионата КХЛ. Москвичи одержали первую победу в 2024 году. 
Прибыльский результативными действиями не отметился. 
 - Эмоции от игры только положительные. После двух матчей без заброшенных 
шайб нужно было побольше забивать. У нас это получилось. 
Знали, что "Куньлунь" - дерзкий соперник. Старались не вестись на провокации. 
Понимали, что мы хорошо действуем в большинстве. Так и получилось, мы 
забросили много шайб в неравных составах. 
 - Получилось ли выйти из‑за новогоднего стола без потерь?  

https://sport.business-gazeta.ru/article/290653
https://sport.tatar-inform.ru/news/vse-ponyatno-i-po-sisteme-i-po-taktike-koselev-ob-adaptacii-v-ak-barse-5888208
https://sport.tatar-inform.ru/news/vse-ponyatno-i-po-sisteme-i-po-taktike-koselev-ob-adaptacii-v-ak-barse-5888208


 

 

 - Мы не входили в новогодний кризис. Все понимают, что нужно поменьше есть 
в праздники. Хорошо потренировались и спокойно вышли на эту игру, - заявил 
"Матч ТВ" Прибыльский. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001992_V_komande_vse_ponimajut_cht
o_nuzhno_menshe_jest_v_prazdniki__khokkeist_Dinamo_Pribylskij 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 7 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист "Динамо" Римашевский: "На провокации игроков "Куньлуня" не 
обращали внимания" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 7 января 2024) 
Нападающий московского " Динамо " Егор Римашевский после домашней победы 
над " Куньлунь Ред Стар " рассказал "Матч ТВ", что в команде достойно 
отнеслись к провокациям со стороны соперника. 
В субботу "Динамо" разгромило "Куньлунь" со счетом 7:1 в домашней игре 
Фонбет Чемпионата КХЛ. Китайская команда заработала семь удалений, два из 
которых были реализованы. 
 - От победы всегда остаются приятные впечатления. На арене было много 
болельщиков. Мы слышали их поддержку всю игру, и это нам помогало. В хоккей 
все играют жестко. На провокации со стороны "Куньлуня" не обращали внимания. 
В моменте с дракой Михалыч (нападающий Владислав Михайлов - прим. "Матч 
ТВ") заступился за партнера и здорово завел команду. После этого действовали 
по счету и не обращали внимания на провокации, - заявил "Матч ТВ" 
Римашевский.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001988_Hokkeist_Dinamo_Rimashevskij
_Na_provokacii_igrokov_Kunluna_ne_obrashhali_vnimanija 

К заголовкам сообщений 

В "Динамо" объяснили решение выставить 21-летенего вратаря на матчи 
КХЛ (Р-Спорт, Москва, 7 января 2024) 
Спортивный директор московского "Динамо" Алексей Сопин сообщил РИА 
Новости, что участие 21-летнего голкипера "бело-голубых" Максима Моторыгина 
в двух матчах регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) за 
последние два дня стало вынужденной мерой, так как Илья Коновалов и 
Константин Волков имели проблемы со здоровьем.  
"Динамо" в воскресенье на своей площадке обыграло в дерби "Спартак" в 
овертайме (3:2). Моторыгин отразил 35 бросков из 37. Голкипер отыграл два 
матча подряд. В субботу он помог "Динамо" обыграть китайский "Куньлунь Ред 
Стар" (7:1).  
"Максим - наш воспитанник. Мы рады, что он прогрессирует. Мы связываем с ним 
определенные надежды на будущее. Что касается его участия в двух подряд 
матчах за последние два дня, то перед этим у нас была хорошая пауза, была 
возможность набраться сил. У Максима молодой организм, он выдержал. Хотя 
планы были несколько иными, рассматривались разные варианты. Например, 
Моторыгин мог сыграть с "Куньлунем", а Коновалом - со "Спартаком". Или 
наоборот. Но Илья заболел, у Волкова тоже недомогание. Получилось так, что 
Максиму пришлось играть в двух матчах подряд за эти два дня. В хорошей 
форме остался только он", - сказал Сопин.  

https://rsport.ria.ru/20240107/khokkey-1920090391.html 
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К заголовкам сообщений 

Жамнов объяснил перевод Ковальчука в другую тройку в матче КХЛ с 
"Динамо" (ТАСС, Москва, 7 января 2024) 
Перевод Ильи Ковальчука в другую тройку "Спартака" по ходу матча Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) с московским "Динамо" был связан с 
желанием обновить игру и добавить в скорости. Об этом журналистам рассказал 
главный тренер красно-белых Алексей Жамнов.  
"Спартак" уступил в воскресном матче "Динамо" в овертайме на выезде со 
счетом 2:3. Ковальчук начинал матч в тройке с Андреем Локтионовым и 
Максимом Цыплаковым, по ходу игры вышел в звене с Анселем Галимовым и 
Александром Бурмистровым и отдал голевую передачу в эпизоде со вторым 
голом красно-белых в большинстве. Следующий матч красно-белые проведут в 
Минске с местным "Динамо" 9 января.  
"У нас нет третьей, четвертой троек, мы ищем разные сочетания, что-то 
получается в определенном моменте, что-то нет. Сегодня этот перевод 
сработал, чуть-чуть надо было добавить в скорости. Мы ищем разные сочетания, 
варианты", - сказал Жамнов.  
При счете 0:2 Жамнов взял тайм-аут. "Эмоции перехлестывали игроков, пошли 
ненужные удаления. Ребята были заряжены, тайм-аут был нужен, чтобы 
успокоить команду, направить энергию в нужное русло", - отметил он.  
В овертайме "Спартак" пропустил после выхода из ворот вратаря Дмитрия 
Николаева. "Чуть-чуть заигрался, соскучился по хоккею, давно не играл. Он все 
прекрасно понимает, я думаю, что мы все нюансы уберем, и все будет намного 
лучше", - сказал главный тренер "Спартака".  
Жамнов рассказал о состоянии ряда игроков. "[Михал] Чайковски начал 
тренироваться с командой, посмотрим в эти два дня, будет ли он готов на все 
100%. [Илья] Талалуев приболел, [Александр] Беляев в ротации. Есть ребята, 
которые выздоровели, поэтому есть возможность делать перестановки", - 
отметил он.  

https://tass.ru/sport/19685619 

К заголовкам сообщений 

"Соскучился по хоккею". Ошибка вратаря привела к поражению 
"Спартака" от "Динамо" (ТАСС, Москва, 7 января 2024) 
Московские "Динамо" и "Спартак" в третий раз подряд сыграли между собой 
вничью в основное время в нынешнем сезоне Фонбет - Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ). Красно-белые сумели избежать второго подряд поражения 
в основное время, отыгравшись со счета 0:2 и уступив в дополнительной 
пятиминутке со счетом 2:3 после ошибки вратаря.  
В предыдущем матче "Спартак" проиграл ЦСКА (1:3) и лишился лидерства в 
Западной конференции. Красно-белые борются за лучшее место в первой тройке 
Запада с тем же "Динамо" и набравшим ход "Локомотивом", который в 
рождественский день одержал вторую победу подряд (над "Трактором" - 3:1) и 
сохраняет лидерство. Несмотря на неудачу в предыдущем дерби, состав 
"Спартака" не подвергся изменениям.  
"Динамо" же предыдущий матч провело в субботу, победив "Куньлунь Ред Стар" 
со счетом 7:1. Главный тренер бело-голубых Алексей Кудашов признал, что 
проведение матча чуть больше суток спустя сказалось на состоянии команды. 
"Начнем с того, что мы играли второй матч за два дня, удержать преимущество 
и сыграть активнее не всегда получается", - сказал он после игры, также отметив, 
что "Динамо" только третий раз в сезоне провело такие спаренные встречи.  

https://tass.ru/sport/19685619


 

 

Пожалуй, этим можно объяснить то, что после успешного для динамовцев 
первого периода и начала второго "Спартак" забрал инициативу, несколько раз 
шайба после бросков красно-белых попадала в каркас ворот Максима 
Моторыгина. 21-летний голкипер, до этого выступавший в системе "Динамо", 
проводит в КХЛ первый сезон и в новом году пока сыграл оба матча. Многого 
болельщики "Динамо" ждали от Никиты Гусева, который в субботу набрал 5 очков 
по системе "гол+пас" (2+3) и повторил клубный рекорд. В матче со "Спартаком" 
Гусев принял участие в первом голе Эрика О'Делла в большинстве, бело-
голубые умело разыграли лишнего и в начале второго периода, но больше 
забить в основное время не смогли.  
Решающая ошибка Николаева  
При счете 0:2 после второго пропущенного гола главный тренер "Спартака" 
Алексей Жамнов сразу же взял тайм-аут. "Эмоции перехлестывали игроков, 
пошли ненужные удаления. Ребята были заряжены, тайм-аут был нужен, чтобы 
успокоить команду, направить энергию в нужное русло", - рассказал он о 
причинах такого решения.  
"Спартак" же дважды реализовал численное преимущество в третьем периоде. 
Сначала отличился Павел Порядин, который затем отдал голевой пас Николаю 
Голдобину. Именно на Порядине перед вторым большинством, оказавшимся 
успешным для "Спартака", нарушил правила Владислав Михайлов, попав 
клюшкой по лицу, после чего судьи обсуждали, давать ли динамовцу две минуты 
штрафа или четыре.  
"Настраивались на такую контактную игру. Удаления связаны с эмоциями, все 
хотят победить, это хоккей. В одном из перерывов поговорили, сказали, что 
ничего не потеряно, игра идет 60 минут", - сказал после матча Порядин ТАСС.  
Ошибка в овертайме вратаря "Спартака" Дмитрия Николаева, который в 
основное время не раз выручал команду, привела к пропущенному голу. 
Голкипер ранее уже рискованно играл на выходе, а в том моменте потерял 
клюшку и оставил свои ворота беззащитными перед Седриком Пакеттом. "Чуть-
чуть заигрался, соскучился по хоккею, давно не играл. Он все прекрасно 
понимает, я думаю, что мы все нюансы уберем, и все будет намного лучше", - 
сказал главный тренер "Спартака" о Николаеве, который провел за красно-белых 
второй матч подряд.  
"Не имели права опять проигрывать "Спартаку" в овертайме"  
Олимпийский чемпион и трехкратный обладатель Кубка Стэнли Илья Ковальчук, 
к которому в каждом матче в "Спартаке" будет приковано внимание, сыграл во 
втором подряд дерби. Как и в предыдущих играх, 40-летний форвард вышел в 
тройке с Максимом Цыплаковым и Андреем Локтионовым, также он появлялся и 
во второй бригаде большинства вместе с Локтионовым и Александром 
Бурмистровым, который в этом сезоне имеет в активе только один гол. По ходу 
матча с "Динамо" Жамнов впервые перевел Ковальчука в другое звено - 
большую часть времени он играл в номинальной третьей тройке с Бурмистровым 
и Анселем Галимовым.  
"У нас нет третьей, четвертой троек, мы ищем разные сочетания, что-то 
получается в определенном моменте, что-то нет. Сегодня этот перевод 
сработал, чуть-чуть надо было добавить в скорости. Мы ищем разные сочетания, 
варианты", - сказал Жамнов.  
Стоит отметить, что если в бригаде большинства с Локтионовым у Ковальчука 
мало что получалось, то при счете 1:2 он вышел в пятерке с Порядиным и 
Голдобиным и принял участие в комбинации, благодаря которой счет сравнялся.  
Перед матчем многие вспоминали, как команды провели свою последнюю 
встречу 5 декабря на Ходынке, которая завершилась победой "Спартака" в 



 

 

овертайме со счетом 8:7. Воскресная игра показала, что такие голевые феерии 
являются больше редкостью. "Тот матч вспоминать уже не хочется: должны 
были доводить его до победы, акцентов на той игре не было, мы жили 
сегодняшним матчем. В овертайме собрались, до этого там проиграли им и не 
имели права уступать", - сказал ТАСС нападающий "Динамо" Артем Ильенко.  
"Мы знали, что в той встрече плохо сыграли в обороне, и не хотели давать 
сопернику шансов забивать, как тогда. В ситуации "пять на пять" мы не дали 
забить, и нам не надо было удаляться, чтобы давать сопернику возможности", - 
отметил защитник бело-голубых Бреннан Менелл.  
Бело-голубые 9 января примут "Сочи", а "Спартак" сыграет в этот же день в 
Минске против местного "Динамо".  

https://tass.ru/sport/19685825 

К заголовкам сообщений 

Атанасов избежал тяжелой травмы и может вернуться до конца регулярки 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 января 2024) 
Как стало известно "СЭ", нападающий "Торпедо" Василий Атанасов избежал 
тяжелой травмы после столкновения с форвардом "Куньлуня" Остином Воном.  
По нашей информации, Атанасов должен вернуться в строй до окончания 
регулярного чемпионата. 
4 января "Торпедо" победило "Куньлунь Ред Стар" (3:2). В начале первого 
периода Атанасов столкнулся с соперником и упал на лед, подвернув ногу. 
21-летний форвард в нынешнем сезоне провел 43 матча в ФОНБЕТ Чемпионате 
КХЛ и набрал 39 (19+20) очков.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/atanasov-izbezhal-tyazheloy-travmy-i-
mozhet-vernutsya-do-konca-regulyarki-2165235/ 

К заголовкам сообщений 

"Надеюсь, что буду в этом сезоне радовать своей игрой". Атанасов 
обратился к болельщикам (Чемпионат.com, Москва, 7 января 2024) 
21-летний российский нападающий нижегородского "Торпедо" Василий Атанасов 
получивший повреждение в матче регулярного чемпионата КХЛ с "Куньлунь Ред 
Стар" (3:2 ОТ), обратился к болельщикам своей команды, поблагодарив их за 
поддержку. 
"Привет всем болельщикам "Торпедо". Спасибо вам большое за поддержку! 
Было очень много сообщений с добрыми пожеланиями для меня. Мне это очень 
приятно и важно. Спасибо большое, что помогаете мне справиться с этой 
ситуацией с позитивом. Спасибо большое и надеюсь, что буду в этом сезоне 
радовать вас своей игрой", - сказал Атанасов в видеообращении, 
опубликованном пресс-службой КХЛ в телеграм-канале. 

https://www.championat.com/hockey/news-5385376-nadeyus-chto-budu-v-etom-
sezone-radovat-svoej-igroj-atanasov-obratilsya-k-bolelschikam.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" - самая сексуальная команда в мире: американский взгляд на 
приключения звезд НХЛ в Казани (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 7 января 2024) 

https://tass.ru/sport/19685825
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/atanasov-izbezhal-tyazheloy-travmy-i-mozhet-vernutsya-do-konca-regulyarki-2165235/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/atanasov-izbezhal-tyazheloy-travmy-i-mozhet-vernutsya-do-konca-regulyarki-2165235/
https://www.championat.com/hockey/news-5385376-nadeyus-chto-budu-v-etom-sezone-radovat-svoej-igroj-atanasov-obratilsya-k-bolelschikam.html
https://www.championat.com/hockey/news-5385376-nadeyus-chto-budu-v-etom-sezone-radovat-svoej-igroj-atanasov-obratilsya-k-bolelschikam.html
https://allhockey.ru/news/show/502756-Atanasov_obratilsya_k_bolel_schikam


 

 

Журналист Sports Illustrated перенесет вас в 2005-й. 
Сезон НХЛ 2004/05 отменили из-за локаута. "Ак Барс" воспользовался простоем 
в сильнейшей лиге мира и к тысячелетию Казани собрал в своем составе звезд 
мирового хоккея. Трое из них - Венсан Лекавалье, Брэд Ричардс и Николай 
Хабибулин - были к тому же действующими обладателями Кубка Стэнли в 
составе "Тампа-Бэй". Однако из набора ярких исполнителей единого коллектива 
не получилось. "Ак Барс" бесславно вылетел еще в первом раунде плей-офф.  
Но масштаб той команды был настолько велик, что слава о ней прогремела по 
ту сторону океана. Журналист Майкл Фарбер лично прилетел в Татарстан из 
США, чтобы пообщаться со звездами "Ак Барса". Хоккеисты поделились 
впечатлениями о жизни в Казани, рассказали о странных предматчевых ритуалах 
и оценили суровый нрав Зинэтулы Билялетдинова. Ниже - перевод репортажа 
Sports Illustrated из столицы Татарстана, опубликованного в январе 2005-го года. 
Казань стала хоккейной Меккой 
Первое, что видит Лекавалье из окна своего отеля - это блаженная синева 
мечети в древней крепости. Четыре минарета стоят вокруг впечатляющего, 
засыпанного снегом купола. Каждый день зимнее небо становится темно-
черным, и яркие огни превращают мечеть "Кул-Шариф" из молитвенного дома в 
усладу для глаз. 
Лидер чемпионской "Тампа-Бэй" вырос в пригороде Монреаля, где арена 
"Форум" считалась храмом хоккея. Сейчас это сравнение кажется местечковым 
тщеславием. Ведь стадион не идет ни в какое сравнение с красотами, которую 
увидел Венсан через восемь часовых поясах. "Это словно дворец. Каждый раз, 
когда я смотрю на него, вспоминаю, что нахожусь далеко от дома", - говорит 
Лекавалье. 
Мечеть и окружающая ее крепость - сердце Казани, тысячелетнего города в 
республике Татарстан. Здесь более 450 лет назад русский царь Иван Грозный 
разгромил потомков Золотой Орды в решающей битве, не имевшей ничего 
общего с потолком зарплат, удержанием 24-х процентов дохода или 
арбитражем. Пока разрушительный локаут поставил под угрозу сезон в 
Северной Америке, Лекавалье и его одноклубник Ричардс последовали своим 
спортивным и капиталистическим инстинктам и отправились в город, где когда-
то учился Владимир Ленин.  
Они отважились обогнуть почти полмира и добраться до места, которое четыре 
месяца назад не смогли бы найти на земном шаре. В этом плане Лекавалье и 
Ричардс в городе с населением с 1,2 миллиона человек, расположенном в 500 
милях к востоку от Москвы, похожи на НХЛ. Лига тоже понятия не имеет, где она 
находится в данный момент. Казань же превратилась в хоккейную Мекку. Здесь 
можно помолиться в мечети, а затем за 135 рублей (меньше пяти долларов) в 
джинсах всего за три минуты попасть на арену, которая больше подходит для 
юниорского хоккея. И увидеть самую сексуальную команду в мире - "Ак Барс". 
Еще до того, как НХЛ в марте вступила в стадию финансовой смерти, российская 
Суперлига заработала репутацию второй по статусу в мире. Конечно, год назад 
считаться вторым лучшим хоккейным турниром было все равно, что считать 
вилку вторым столовым прибором для поедания супа. Но затем комиссионер 
НХЛ Гэри Беттмэн и исполнительный директор ассоциации игроков Боб Гуденау 
вступили в бескомпромиссные споры. Когда 15 сентября был объявлен локаут, 
Россия, отправившая в НХЛ 46 игроков в сезоне 2003/04, стала новым местом 
притяжения. 
Задумайтесь. Пятнадцать лет назад Вячеслав Фетисов и Игорь Ларионов 
боролись с советской системой так же отважно, как играли на льду. Они 
заслужили право встретить старость в Северной Америке. А теперь началось 



 

 

движение в обратном направлении. Да, к чертовым Ленину и Троцкому. 
Настоящая русская революция - это переход от верности к аббревиатуре CCCP 
до CCM (хоккейной компании) в течение одного поколения. "Если сезон НХЛ 
будет отменен, - говорит защитник "Ак Барса" Дарюс Каспарайтис, который играл 
за "Нью-Йорк Рейнджерс" в менее ироничные времена, - вы увидите, как еще 100 
хоккеистов попытаются подписать контракт в России".  
Билл: "Мне очень нравятся канадские хоккеисты" 
Казань - эпицентр хоккейной жизни, расположенный на Волге. По правилам 
Суперлиги в состав нельзя заявлять больше трех легионеров, но набор мастеров 
затмевает любое представление "Нью-Йорк Янкис" о мировом господстве. "Ак 
Барс" собрал лучшую команду, которую можно купить за рубли.  
Помимо Ричардса (он, правда, вернулся в Северную Америку в прошлом месяце 
для лечения грыжи, но намерен вскоре вернуться в "Ак Барс") и Лекавалье, здесь 
есть Хабибулин - великолепный вратарь "Тампа-Бэй", Илья Ковальчук - 
энергичный левый крайний "Атланты", Алексей Ковалев - невероятно одаренный 
нападающий, который пока остается свободным агентом. И Каспарайтис - 
буйный литовский защитник, в 2002-м подписавший контракт с "Нью-Йорк 
Рейнджерс" на сумму 25,5 миллионов долларов. А также еще шесть игроков, 
выступавших в НХЛ в прошлом сезоне, включая вратаря Фреда Брэтуэйта. 
По словам представителей "Ак Барса", чешский снайпер Яромир Ягр из 
"Авангарда" интересовался возможностью сыграть в Казани, но получил отказ. 
Агент игрока Джей Пи Бэрри говорит, что Казань была лишь одним из нескольких 
мест, которые рассматривал Ягр. Так или иначе, "Ак Барс" не хотел подписывать 
избалованного ребенка от хоккея - "Ак Барс" хотел канадцев. "Мне очень 
нравятся канадские хоккеисты. Когда они рождаются, хоккей течет в их генах. 
Они все время играют от души", - говорит тренер команды Билялетдинов, также 
известный как Билл. 
"Ак Барс" (в переводе с татарского - "белый барс") оценивает не только уровень 
таланта, но и нацеленность. Это качество, которое отличает игру канадцев. 
Команда рассматривала Лекавалье, самого ценного игрока недавнего Кубка 
мира, и Ричардса, обладателя "Конн Смайт Трофи" по итогам плей-офф 2004. 
За последние несколько лет в Россию приезжали несколько североамериканцев. 
Отчаянные игроки вроде вратаря Андре Расико и нападающего Джима 
Монтгомери. Эти имена знакомы только настоящим хоккейным гикам.  
Лекавалье и Ричардс - игроки совершенно другого уровня, они уже на пороге 
величия. Венсан - большой, сильный центрфорвард. Играет на инстинках, ему 
не обязательно держать шайбу, чтобы приносить пользу. Брэд может выступать 
в центре или с правого края. Это хоккеист с впечатляющим хоккейным IQ, 
который забивает, отдает передачи и, несомненно, делает своих партнеров по 
звену сильнее.  
Хоккеисты направлялись на игру плей-офф "Янкиз" против "Ред Сокс", когда 
предложения из "Ак Барса" пришли по электронной почте на телефон Ричардса. 
Игрок был очень рад. Он получил хорошие новости из далекой страны. Казанцы 
продолжали привлекать топ-игроков. С подписанием Ковальчука, Каспарайтиса 
и особенно одноклубника Хабибулина переход в команду имел больше смысла 
для двух 24-летних хоккеистов. Возможно, их игра не оправдает ожиданий. Но, 
как заметил скаут "Торонто" Николай Лодыгин, работавший с ними еще десять 
лет назад в хоккейной школе "Нотр-Дам" в Саскачеване, у них был шанс "убить 
трех зайцев". Поиграть в хоккей, заработать денег и увидеть Россию.  
В последнюю субботу ноября их мозги были в тумане от смены часовых поясов. 
Одетые в зелено-красную форму цветов татарстанского флага, они стояли на 
синей линии вместе со своими новыми товарищами по команде. Звучал гимн 



 

 

России. Лекавалье на секунду улыбнулся, но вскоре его лицо вновь стало 
серьезным. Позже он объяснил, что гимн напомнил ему о сцене из фильма 
"Рокки 4". 
Не стоит докучать Путину... и Шавалееву 
Противостояние топ-клубов "Динамо" и "Ак Барса" заканчивается для казанцев 
не очень хорошо. Ковальчук протаранил соперника по борту на 92-й секунде 
овертайма и получил малый штраф за грубость. Затем он дал свою оценку 
работе арбитра, дополнительно ему выписали штраф за неспортивное 
поведение. Можно спорить о решении судьи, но в том, что Ковальчук переживает 
кризис, сомнений нет. 
Вскоре отличился и Хабибулин. Когда "Динамо" забросило победную шайбу, 
разгневанный голкипер вытащил ее из ворот и бросил в направлении арбитра. 
Московская команда покинула казанский лед под шквалом плевков и 
оскорблений. Не менее поразительных, чем насмешки в адрес человека, 
который носит форму цветов зебры. Игроки "Ак Барса" охотно переводят слова 
болельщиков, скандирующих: "Судья - ". "Россия. Для лиц, старше 18 лет", - 
шутит Каспарайтис. 
Спустя двенадцать часов после этого кошмара, завершившего беспроигрышную 
серию "барсов" из девяти игр, хоккейное утро в России выглядит не очень 
приятным. Особенно для Ковальчука, оштрафованного на 2 тыс. долларов за 
удаления. Сотрудники клуба вывесили в раздевалке предупреждение. "Ак Барс" 
недоволен, а значит, недоволен и Равиль Шавалеев. 
Шавалеев - вице-президент и архитектор казанской команды. Из 144 миллионов 
жителей России, это, вероятно, последний человек, которому стоит докучать. 
Кроме, разве что, президента РФ Владимира Путина. Бывшего защитника клуба 
во время игровой карьеры прозвали "Безумным татарином". Эта энергетика 
чувствуется издалека. Даже когда он ходит по офису или сидит в мягком кресле 
на втором этаже, на лице читается негодование. Порой он бывает необычайно 
любезен (например, "Ак Барс" планирует отвезти команду в Дубай во время 
февральского перерыва), но может заставить нервничать даже кофеин в своей 
чашке кофе. 
Защитник "Ак Барса" Сергей Климентьев, отыгравший три сезона за "Рочестер" 
в АХЛ, предполагает, что дело в огромных зарплатах: "Я зарабатываю 600 тысяч 
долларов в год, моя мать работает педиатром в Киеве за 60 долларов в месяц. 
Лучше не раздражать руководство", - сказал украинский хоккеист. В начале этого 
сезона запасного нападающего Даниса Зарипова поймали с двумя бутылками 
пива на чартерном рейсе. Его оштрафовали на двухнедельную зарплату - 
немалую сумму для клуба. 
Бюджет в 50 миллионов долларов. Или нет? 
Разумеется, точная зарплата Зарипова окутана тайной. Тема денег в России 
считается табуированной. "Это не подлежит обсуждению", - говорит Шавалеев. 
Из-за такой стратегии разгоняются слухи о небывалой расточительности "Ак 
Барса". Пресса пишет, что в этом сезоне команда потратит 50 миллионов 
долларов - беспрецедентные цифры для российского хоккея. В Северной 
Америке говорят, что в эту сумму входит только зарплатная ведомость. Но, 
скорее всего, это весь бюджет команды, который включает в себя операционные 
расходы. Например, автомобили и квартиры для игроков, а также бонусы, такие 
как 2 тыс. долларов для каждого игрока за гостевые победы и 1,5 тыс. - за 
домашние. 
И все-таки, давайте посчитаем, сколько получают легионеры в Казани. В НХЛ 
Ричардс заработал бы около 2,6 млн. долларов за сезон. Лекавалье были 
положены 4,4 млн. Если НХЛ не вернется до конца сезона, в России оба 



 

 

заработают по 1,5 млн. Ковальчук, который играет за "Ак Барс" с сентября, может 
заработать 3 млн долларов. По словам источника, знакомого с контрактами, 12 
игроков НХЛ суммарно заработают в "Ак Барсе" около 15 млн. Россияне, не 
играющие в НХЛ, заработают от 175 до 600 тыс. долларов. Фонд заработной 
платы, вероятно, не превышает 22 млн, что значительно ниже предложенного 
Беттмэном потолка зарплат, и примерно на один миллион меньше, чем 
ведомость прошлогоднего "Нэшвилла". 
Но даже с суммой зарплат в 10 млн. долларов "Ак Барс" был бы в колоссальном 
убытке. Если продать все 4000 мест на всех 30 домашних матчах регулярного 
чемпионата (самый дорогой билет стоит около 10 долларов), выручка составила 
бы около 1 млн. Торговые палатки не особо привлекают клиентов. Это 
раскладные столы, установленные в коридорах арены. Чашка чая стоит меньше 
20 центов, хот-дог - порядка 45. На арене есть несколько рекламных баннеров и 
застекленное кафе с видом на лед, но о роскоши речи не идет. Суперлига в 
целом не вписывается в политические и экономические реалии этой страны. 
Есть две России. В повседневной России бережливость не знает границ. 
Например, светловолосая официантка лет 50-ти упрекала Лекавалье по-русски 
за то, что тот оставил кусок свеклы и ложку бульона в тарелке с борщом. 
Среднестатистическая семья в Казани живет на 5 тыс. рублей в месяц - это 
примерно 166 долларов. А еще есть такая фантастическая, как "Кул-Шариф", 
Россия, в которой "Ак Барс" будет рьяно тратиться, чтобы выиграть чемпионат. 
Официально этот титул станет подарком к тысячелетию основания города. 
"Локаут случается раз в 10 лет. Я не знаю, когда мы снова увидим большинство 
из этих игроков в России. Для нас это праздник. Хоккейный праздник", - говорит 
Шавалеев. А кто не тратится в праздники больше обычного? 
"Лекавалье приятнее поиграть в Казани, чем в некоторых городах НХЛ" 
"Ак Барс" - один из новых лидеров российского хоккея. Когда-то это была вотчина 
московских клубов: ЦСКА - знаменитой команды Красной Армии, "Динамо" - 
клуба КГБ, а также "Спартака", поддерживаемого профсоюзами. После распада 
СССР и продажи национализированных предприятий олигархам ситуация 
изменилась. Последние 13 титулов Суперлиги делили между собой "Динамо", 
"Авангард" (нефтяная команда, принадлежащая известному олигарху Роману 
Абрамовичу), "Металлург" (металлургический завод), "Лада" 
(автопроизводитель), "Локомотив" (Министерство путей сообщения) и "Ак Барс".  
Команду основали в 1956 году под названием "Машстрой", в 1998 она выиграла 
чемпионский титул. Для городов вроде Казани и Омска, отдаленных от 
экономического центра, гламурная команда стала своего рода "инструментом 
пропаганды". В теории успех также помогает завоевать доверие Путина. 
Президент России, как и его советские предшественники, продвигает спорт как 
национальную идею. 
Хотя в июне прошлого года президент Татарстана объявил о новом масштабном 
проекте по развитию местных игроков и снижению зависимости от импорта из 
НХЛ, "Ак Барс" во вторую неделю декабря подписал защитника "Баффало" 
Алексея Житника. Он славится хорошим первым пасом. Житник стал еще одним 
элементом и без того грандиозной авантюры. Если НХЛ возобновит игры, "Ак 
Барс", который в следующем сезоне планирует переехать на новую арену на 10 
500 мест, может взорваться, потеряв всех игроков НХЛ. Исключения - Брэтуэйт 
и Алексей Морозов, у которых в контрактах нет пунктов об отъезде в случае 
отмены локаута.  
Конечно, если за океаном все останется все как есть, игра легионеров будет 
иметь турнирное значение. "Нет сомнений, что мы дойдем до финала, - говорит 
Шавалеев о плей-офф, который закончится в марте. - Игроки могут потерпеть 



 

 

неудачу, но мы не ошиблись, подписав их". Похоже, Шавалеев - это татарский 
Джордж Штайнбреннер ( Штайнбреннер - экс-владелец "Нью Йорк Янкис", 
семикратный чемпион бейсбольной лиги - прим.) Он тоже стремится побеждать 
везде и всегда. 
Поражение от "Динамо" в овертайме было трудно переварить. Гораздо тяжелее, 
чем еду в ресторане "Венеция", в пяти минутах от казанской арены. С 
появлением в ноябре семи игроков НХЛ Ковалев решил сблизить команду. Он 
пригласил всех игроков, их жен и подруг (около 40 человек) на послематчевый 
ужин, прошедший без особого шума. Уровень децибел повысился только 
вечером следующего дня. Тогда Шавалеев вошел в раздевалку и отругал 
команду из-за количества алкоголя в ресторанном чеке. По словам игроков, за 
вечер он не раз звонил в "Венецию" чтобы уточнить, сколько именно выпивки 
заказали хоккеисты.  
В Тольятти нужно брать с собой стульчак для унитаза 
"Ак Барс" перемещается на чартере ЯК-42 авиакомпании "Татарстан". Несмотря 
на внешний вид, число "42" относится к модели самолета, а не к году постройки. 
Этот самолет превосходит многие другие - большинство внутренних перелетов 
настолько дешевы, что возникает ощущение, будто ты не доплатил. Но это не 
совсем та роскошная поездка, к которым привыкли игроки НХЛ.  
Выступать в Суперлиге - значит обходиться малым: приносить на каток 
собственное мыло и полотенца, а в гостевой раздевалке "Лады" понадобится 
даже собственный стульчак для унитаза. Гостиничные кровати такие узкие, что в 
Воскресенске плечи Лекавалье свисали с краев; перед каждой игрой он без 
аппетита ест безвкусные блюда из курицы и спагетти. Еще один предматчевый 
ритуал - "тихий час" на базе. Постельное белье такое жесткое, что натирает 
щеки. 
"Каждый день я вижу то, чего никогда раньше не видел", - говорит Венсан. Это 
правда. Россия - страна, где судья не может подняться наверх, чтобы 
просмотреть гол, но гол может спуститься к судье. В матче с "Химиком" 
Лекавалье совершил бросок с левого фланга. Казалось, что шайба пересекла 
линию ворот. Судья запросил видеоповтор. Он вошел в кабинку, сел за монитор 
и захотел пересмотреть эпизод с другого ракурса. Оператор "Химика", 
находившиийся на крыше четырехместной ложи для прессы, скатился со своей 
камеры, перелез через трибуны, обогнул вход, откуда появляется заливщик льда 
(где его на мгновение задержал охранник) и забежал в кабинку. Рассмотрение 
эпизода заняло 14 минут. По меркам видеорефери это очень много. Так же 
много, как и текста в романе "Война и мир".  
Гол Венсана не засчитали. При счете 2:0 в пользу "Ак Барса", в середине 
третьего периода, Хабибулин пропускает гол после не самого сильного броска с 
красной линии. В этот момент Казань потеряла равновесие. Игроки прекратили 
кататься, пропустили еще один гол через пару минут и проиграли из-за шайбы 
бывшего игрока НХЛ Валерия Каменского за 75 секунд до конца.  
Тренер Билл в смятении. После игры, находясь в почти пустом автобусе, он 
спрашивает на ломанном английском: "Где мои игроки, мои звезды НХЛ?" В этот 
момент он, вероятно, хотел бы отправить всех хоккеистов в Сибирь, куда они, 
собственно, и направились ночным перелетом на центральный матч с 
"Авангардом" два дня спустя. На этот раз "Ак Барс" упускает перевес 3:0 против 
команды Ягра.  
Свой четвертый гол "Авангард" забивает после того, как шайба влетела на 
скамейку и была отброшена игроком на лед. На этот раз видеообзор длится 10 
минут, это уже ближе к "Анне Карениной". "Авангард" побеждает (5:4) благодаря 
голу в последние две минуты. "Лучшая команда, которую можно купить за рубли" 



 

 

опустилась на третье место Суперлиги. В последний раз, когда поездка по 
России прошла так плохо, тренером был Наполеон. 
Во время разминки перед матчем с "Авангардом" Ричардс рассказывал о своем 
разговоре с Лекавалье. "Он говорил мне, что лучше поиграет в Казани, чем в 
паре городов с клубами НХЛ", - сказал Брэд. В отличие от Венсана, поставившего 
гимн России на звонок мобильного, Брэду было трудно сосредоточиться на 
хоккее. Конечно, когда он попал на скамейку запасных в третьем периоде своего 
первого матча, желания играть не прибавилось. Тем вечером за ужином он 
сказал: "Российские журналисты спрашивали, почему меня посадили на 
скамейку запасных. Это странно. Насколько я помню, это "Ак Барс" вышел на 
меня, а не я на них". Две недели спустя форвард говорил, что ему нравится 
одноклубники и уровень игры. Хотя порой зацепы во время матчей бывают 
страшнее зацепов в омской гостинице "Турист". 
"Билл - олдскульный тренер. Он следит за каждым твоим шагом" 
До того момента, как травма заставила его вернуться домой, Ричардс 
просыпался с видом мечети из окна. "Не то, чтобы я ненавидел эту страну", - 
сказал хоккеист, подвергнутый в шок от вида ЯК-42 при первом полете. "Просто 
я думаю о том, что мог бы сидеть в своем новом доме, смотреть американский 
футбол. Лекавалье другой. Во время отпуска в Монреале он жил в гостинице, так 
же и в этом году в Бостоне". "У меня есть все с собой. Доступ в интернет, книги, 
а DVD-дисков хватит еще на два локаута. Но мне нужно нечто иное. Вдалеке от 
дома я понял как важны семья и друзья", - добавил нападающий, отметив, что 
все равно хотел бы вернуться в Казань как можно скорее. 
Спрятавшись в потрясном пятизвездочном отеле (они с Лекавалье заплатили за 
номер 10 тыс. долларов), Ричардс избежал мучений с инфляцией. В отличие от 
Брэтуэйта. Вратарь зарабатывает 600 тыс. долларов в год и живет в квартире, 
как и большинство игроков "Ак Барса". Но в отличие от многих коллег его 
словарный запас на русском очень мал - меньше 50 слов. 32-летнему голкиперу 
приходится показывать пальцем, если он хочет купить что-то в магазине или 
сделать заказ в ресторане. Брэтуэйт - первый темнокожий хоккеист в стране, где 
есть серьезные проблемы с расизмом. Эти проблемы на себе прочувствовал 
Энсон Картер, игравший в выставочном матче в составе сборной НХЛ в 
Петербурге месяц назад. По ходу встречи на лед полетели бананы. 
В ноябре Хабибулин перешел в "Ак Барс", и Фрэд стал играть реже. "Хаби - 
великолепен, он один из сильнейших вратарей мира. Но если бы я хотел просто 
смотреть хоккей, я бы остался дома и смотрел матчи юниорской команды 
"Оттава"-67. Я приехал в Россию с открытой душой, но все оказалось не 
настолько здорово как предполагалось", - сказал Брэтуэйт. 
Действительно, здесь не хватает веселья, которое иногда измеряется в одном 
бокале пива. В самарском аэропорту после победы над "Ладой", Брэтуэйт просит 
разрешения у Билла купить товарищам пива в честь своего 32-го дня рождения. 
Тренер соглашается, шокируя большинство российских игроков. Но самое 
странное, что на различия в житейском и хоккейном менталитете игроки из 
бывшего СССР реагируют острее, чем североамериканцы. К примеру, 
Каспарайтис считает, что в Суперлиге хоккеисты слишком часто "ныряют" и 
проводят мало силовых приемов. Большинство считает, что это - наследие 
советской системы. 
Это касается и отношения к игрокам. "В НХЛ можно заниматься чем угодно до 
тех пор пока ты готов играть. К нам относятся как к людям, профессионалам. А 
здесь о тебе все знают, следят за каждым твоим шагом. Билл - олдскульный 
российский тренер", - сказал Ковальчук. "Платят лучше, чем раньше, но 
менталитет остался тем же", - добавил Хабибулин. 



 

 

Деньги - главная причина, почему звезды НХЛ оказались в России. Ягру так не 
нравилась коммунистическая власть, что он держал в кошельке фотографию 
Рональда Рейгана и взял номер 68, в память о событиях Пражской весны. Но тем 
не менее после 17 матчей игрок уехал из "Кладно". Преданность родной стране 
не оплачивается, а в "Авангарде" можно получить семизначный контракт. 
Брэтуэйт мог бы попасть в команду НХЛ на роль бэкапа, но выбрал Россию. 
Здесь его зарплата больше, чем в "Коламбусе". Ковальчуку в России, похоже, 
заплатят больше, чем он заработает в своем четвертом сезоне в "Атланте".  
Тем не менее, игроки НХЛ из "Ак Барса" продолжают проверять интернет, 
постоянно натыкаясь на троллей, запускающих слухи о скором завершении 
локаута. Он заставил многих вернуться в родные страны, которые сейчас 
кажутся чужими. Возможно, весной "Ак Барс" выиграет титул и сделает подарок 
жителям Казани. Но по мере затягивания локаута растет риск пропуска целого 
сезона. Атмосфера в НХЛ становится все напряженнее. Сбежать домой в такой 
ситуации бывает полезно, но это не панацея. А пока Каспарайтис интересуется, 
можно ли прицепить сидушку для унитаза к ледовой арене. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/290565 

К заголовкам сообщений 

"А как еще из такой жопы выбираться?" У "Ак Барса" - третья победа 
подряд (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 8 января 
2024) 
Нет зрелищности, но есть результат. 
"Ак Барс" постепенно выбирается из кризиса, в который попал в декабря. 
Накануне казанская команда обыграла "Автомобилист" (2:1) в домашнем матче 
регулярного чемпионата КХЛ и одержала третью победу подряд. Подопечные 
Зинэтулы Билялетдинова пока остались на седьмом месте Востока, но до 
четвертой строчки всего три очка и три матча в запасе.  
О второй подряд победе в 2024-м году - в репортаже "БИЗНЕС Online". 
"Победа - это главное для нас сейчас" 
"Ак Барс" в очередной раз в новогодние праздники продал все билеты на хоккей. 
Правда, вновь пришли не все - были пустые места на центральных трибунах. В 
клубе знают о подобной проблеме и в ближайшее время будут решать ее. Если 
в декабре к этой проблеме добавлялась другая - отсутствие результата у 
команды, то теперь все лучше. "Ак Барс" одержал третью победу подряд и еще 
ни разу не проиграл в 2024-м году.  
При этом к качеству хоккея все-таки возникают вопросы. Ранее с трудом и только 
в овертайме был обыгран "Адмирал" (2:1) - худшая команда Восточной 
конференции. Накануне была еще одна трудовая победа с минимальным 
количеством моментов в атаке и откатом в оборону в третьем периоде. Все, 
чтобы удержать победный счет. 
"Результат есть. Для нас сейчас главное - это победа. Я еще раз говорю, что у 
нас затянулась эта ситуация, но мы все же пытаемся изменить ее и играть 
правильно, чтобы достичь нужного результата", - сказал Билялетдинов после 
матча. Согласны с главным тренером и игроки "Ак Барса". Например, Семен 
Кошелев сказал, что именно такой хоккей принесет результат команде. "Мы 
верим в это. Надо цепляться", - заявил автор победной шайбы. 
Понять "Ак Барс" не так сложно. Сейчас уже январь и до плей-офф остается 
около полутора месяца, на первый план выходят именно результаты команды, а 
не зрелищность. "Ак Барсу" сейчас необходимо побеждать и уходить с седьмого 
места. До конца регулярного чемпионата 21 матч, и на этой дистанции нужно 
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будет поняться как можно выше по таблице. Если же казанцы так и останутся 
внизу таблицы, то рискуют в первом раунде попасть на лидеров конференции - 
"Металлург", "Салават Юлаев" или "Авангард". 
"Кому-то может показаться, что мы обыгрываем соперником с трудом, на 
тоненького, так сказать... С другой стороны, а как еще из такой жопы 
выбираться?! Только через такие тяжелые матчи", - заявил в беседе с нашим 
изданием Артем Лукоянов. Один из лидеров команды был как всегда 
красноречив. 
Примета Барбера и первая шайба Кошелева за "Ак Барс"  
У "Ак Барса" накануне обе шайбы забросили недавние новички команды. Счет 
сравнял Райли Барбер. После матча он заявил, что молился хоккейным богам 
из-за отсутствия голов. "У меня еще появилась своя примета: командный 
оператор однажды поцеловал мою клюшку перед матчем, и я сделал дубль. С 
тех пор я пытался поймать его на утренних раскатках. Сегодня получилось - он 
снова поцеловал крюк. Теперь будем продолжать!" - на радостях делился с 
журналистами американский легионер.  
Гол Барбера хоть и получился курьезным, о чем после матча сказал наставник 
"Автомобилиста" Николай Заварухин, но американец своей активностью в 
последних играх действительно заслужил эту шайбу. 
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В концовке второго периода хозяева впервые в матче вышли вперед. Этот гол 
получился, напротив, очень трудовым. Сначала Митчелл Миллер попал в 
штангу, после чего Семен Кошелев с третьей попытки добил ее в ворота с 
пятачка. Новичок "барсов" буквально откопал ее из под вратаря Владимира 
Галкина и затолкал в ворота. Гости взяли запрос на помеху вратарю в этом 
эпизоде, но судьи в итоге шайбу засчитали. "Давно не забивал, хотелось 
поскорее проявить себя в новой команде. Возникла суета на пятаке, забил с 
"мясом". Нервничал ли во время видеопросмотра? Только пару секунд", - сказал 
Кошелев. 
Дебют Марченко 
Главное же событие вчерашнего матча - появление Алексея Марченко. Защитник 
наконец-то дебютировал за "Ак Барс" и провел свой первый за 10 месяцев матч 
в КХЛ. Олимпийский чемпион и обладатель Кубка Гагарина перешел в казанский 
клуб еще в конце ноября, но никак не мог дебютировать. Марченко, напомним, 
пропустил первую часть чемпионата из-за восстановления после серьезной 
операции на колено. "Ак Барс" подписал безработного хоккеиста и дал ему 
спокойно набрать игровую форму.  
Билялетдинов заявил Марченко седьмым защитником. Он провел на льду чуть 
больше семи минут и не отметился какими-то действиями на льду. Наставник "Ак 
Барса" считает, что Марченко пока еще не готов на 100%: "Но его надо 
потихонечку возвращать в игровое состояние, потому что перерыв 
действительно был большой. Тренировки - это одно, а игры - совсем другое". 
При этом сам игрок другого мнения о своем состоянии. "Если я выхожу, значит, 
я готов. Партнеры очень помогли в первом матче. Все, вроде бы, прошло 
неплохо. Для начала нужно было просто выйти и сыграть", - сказал Марченко в 
интервью нашему изданию. А еще он заявил, что не волновался перед первым 
за 10 месяцев матчем в КХЛ. "Я же раньше уже играл в хоккей. Чего 
волноваться?".  
К плей-офф 32-летний защитник должен набрать форму и если не будет никаких 
сюрпризов со здоровьем, то Марченко станет лидером обороны "Ак Барса". Как 
минимум, у него есть все шансы заменить Вячеслава Войнова в роли первого 
защитника для большинства.  



 

 

Замахнется ли "Ак Барс" на топ-3 Востока?  
"Ак Барс" больше месяца не выигрывал три матча подряд. Декабрь получился 
для команды тяжелым - в середине последнего месяца 2023 года казанцы 
проиграли пять из шести матчей. Ситуация вынудила опуститься "барсов" сразу 
на седьмое место в Восточной конференции. Совсем рядом были "Нефтехимик" 
и "Амур", которые сейчас борются за попадание в кубковую восьмерку.  
Вряд ли кто-то верил, что казанская команда вылетит за пределы зоны плей-
офф, как это было в какой-то момент в прошлом сезоне при Олеге Знарке. 
Однако ситуация все равно была сложная, и об этом уже откровенно говорил 
Билялетдинов. В эмоциональном плане сильно помогла победа над "Салаватом 
Юлаевым" (3:2). Уфимцы играли лучше в "зеленом дерби", но казанцы снова 
провели правильный матч и дотянули до нужного результата. 
Нынешняя победная серия и календарь позволяет команде Билялетдинова 
замахнуться как минимум на четвертое место в Восточной конференции. Сейчас 
на нем находится как раз "Автомобилист", у которого всего на три очка больше, 
при этом екатеринбуржцы и сыграли на три матча больше. Впереди у казанской 
команды не самый сложный календарь. Уже завтра домашний матч с "Барысом", 
и в этой игре хозяева обязаны продлевать результативную серию. Сложнее 
будет дальше против "Трактора" и "Нефтехимика" на выезде. Челябинцы - 
прямые конкуренты по таблице, а нижнекамцы бьются за попадание в плей-офф. 
Понятно, что плей-офф еще не настолько близко, чтобы подсчитывать очки и 
прикидывать место "Ак Барса" по итогам регулярного чемпионата. Однако сейчас 
у казанцев есть все, чтобы подниматься вверх по турнирной таблице. 
Регулярный чемпионат "барсы" могут закончить и в топ-3 Восточной 
конференции. 
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К заголовкам сообщений 

Билялетдинов подвел итог победного матча с "Автомобилистом" и 
оценил дебют Марченко (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), 
Казань, 7 января 2024) 
 Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов подводя итог победного 
поединка с екатеринбургским "Автомобилистом" (2:1) поздравил сначала 
православных с праздником Рождества Христова. 
"Хочу пожелать всем здоровья, успехов и благополучия. А по игре... Мы в общем 
то предполагали, что игра будет непростая - в последнее время соперник играет 
достаточно неплохо и неслучайно он в последних семи матчах выиграл в шести, 
если не ошибаюсь. Идет хорошо и организованно. Ребята молодцы, сыграли 
достаточно правильно, хотя были некоторые моменты. Но это игра. Сейчас для 
нас главное - это победа", - отметил Билялетдинов. 
Отвечая на вопрос о состоянии Алексея Марченко наставник "Ак Барса" отметил, 
что на сто процентов защитник еще не готов. 
"Я не могу сказать, что он готов полноценно я не могу. Но его надо потихонечку 
вводить в игровое состояние. На самом деле у него был большой перерыв. 
Тренировки это одно, а игры - совсем другое. Поэтому будем его постепенно 
вводить". 
Также Зинэтула Хайдярович подтвердил, что команда постепенно выходит из 
затянувшегося кризиса. 
"Мы идем, да, у нас немножко затянулось это. Но все-таки мы пытается изменить 
ситуацию, чтобы достичь нашего результата". 
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Напомним, это вторая волевая победа "Ак Барса" с начала 2024 года. В пятницу, 
5 декабря команда Билялетдинова с таким же счетом одержала победу над 
"Адмиралом", пропустив первыми. Ранее казанцы в последнем матче 2023 года 
победили "Салават Юлаев". 
Билялетдинов подвел итог победного матча с "Автомобилистом" и оценил дебют 
Марченко 
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К заголовкам сообщений 

Марченко - о первом матче за 10 месяцев: "Не волновался, я же раньше 
играл в хоккей" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 7 
января 2024) 
Защитник "Ак Барса" Алексей Марченко прокомментировал свой дебютный матч 
регулярного чемпионата КХЛ за казанскую команду против "Автомобилиста" 
(2:1). 
Марченко впервые сыграл в КХЛ за последние 10 месяцев. Он перешел в "Ак 
Барс" в конце ноября. 
- Вы провели первый за 10 месяцев официальный матч. Насколько готовы 
сейчас? 
- Вышел, партнеры помогли. Все, вроде бы, прошло неплохо. Для начала нужно 
было просто выйти и сыграть.  
- Волновались?  
- Нет, я же раньше уже играл в хоккей.  
- По состоянию здоровья чувствуете, что готовы уже на стопроцентов?  
- Если я выхожу, значит, я готов.  
- Сегодня сыграли правильно, где-то не совсем зрелищно. Есть понимание, что 
именно такой хоккей принесет вам результат?  
- Мне кажется, все должны играть в один хоккей. Сегодня сыграли грамотно. У 
соперника были хорошее контратаки, одну такую атаку сегодня пропустили. Но в 
целом у нас была хорошая лавка, все были друг за друга.  
- Вы сегодня были седьмым защитником, играли с разными партнерами. С кем 
больше понравилось?  
- Да все хорошо играли. Все разговаривали и подсказывали мне.  
- В большинстве вас еще не планируют выпускать?  
- Да нет, куда мне? Я только вышел играть. Дальше - посмотрим, - передает 
слова Марченко корреспондент "БИЗНЕС Online".  
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К заголовкам сообщений 

Дмитрий Квартальнов - о победе над "Торпедо" и возвращении Фрица 
(Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 7 января 2024) 
Наставник минского "Динамо" Дмитрий Квартальнов прокомментировал победу 
над "Торпедо" (5:2). 
- Всех с праздником! 
Сегодня мы довольны - забросили пять шайб. Все-таки не так часто это у нас 
получается. Сыграли пару неплохих периодов. На третью двадцатиминутку 
выходили с запасом. В конце была небольшая ошибка, пропустили гол. Но в 
целом действовали неплохо. 
- Можно ли сказать, что сегодня "Динамо" показало оптимальную игру? Или вы 
ждали от "Торпедо" большего сопротивления? 
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- Идет сезон, "Торпедо" на хорошем ходу. Мы понимали, что у них несколько 
ключевых хоккеистов не играет. В принципе, на это не смотрели. Мы сыграли 
неплохо в меньшинстве. Идет череда игр, у нас тоже многие ребята не играют, 
но ничего страшного. Мы довольны любой победе. Нам сейчас важно набирать 
очки, важна каждая игра. Мы стараемся в каждом матче играть хорошо. 
- В меньшинстве отыграли здорово, и в большинстве забросили, и в равных 
составах. Есть ли какие-то моменты, которыми вы сегодня недовольны? 
- Сейчас так и не вспомнишь. Удаление, которое мы получили на пересменке - 
нужно убирать эти моменты и не давать шансы сопернику. "Торпедо" - это 
команда куража. После этого удаления они забили. 
- Какое ключевое отличие было между сегодняшним матчем и встречей с 
"Амуром"? Что корректировали между матчами? 
- В реализации! Там было много нереализованных моментов. Когда ты 
реализовываешь моменты и выходишь вперед - ситуация совершенно другая, 
хоккей совершенно другой. Ты либо отыгрываешься, тратишь энергию, либо 
контролируешь игру и ведешь в счете. 
- В сентябре вы говорили, что "Торпедо" - это хорошая, шароваристая команда. 
Сегодня каким словом вы могли бы охарактеризовать соперника? 
- Это хорошая команда, которая играет интересно, на атаку. Если немного 
дрогнешь, то можно нажить очень много неприятностей. Мы сегодня сыграли 
довольно уверенно в обороне и вратарь нам помог. 
- С учетом двух предыдущих поражений от "Торпедо", какие-то тактические 
изменения до начала матча были внесены? 
- Мы давно не играли с "Торпедо". Тот рисунок, который мы ребятам говорим, не 
особо менялся. Есть определенные нюансы. В Нижнем Новгороде сумасшедшая 
поддержка: арена маленькая, очень шумный стадион. Здесь нужно держать 
эмоции под контролем. 
- Как оцениваете игру Романа Горбунова? В этом сезоне он выходит на ведущие 
роли в команде. 
- Он лидер нашей команды, ключевой игрок. У него шикарный возраст, он может 
реализовывать свой потенциал. 
- Говорили ранее, что ведущей задачей является забросить первыми. Тот факт, 
что минское "Динамо" забросило четыре шайбы - это психологически помогало 
обрести победу? 
- Конечно, помогало! Еще раз скажу, когда ты выходишь на третий период и 
ведешь в три шайбы, ты чувствуешь себя более комфортно. Но нужно не дать 
шанса сопернику, быть более сконцентрированным. У нас иногда есть проблема 
с этим. Обращали внимание, что "Торпедо" играет агрессивно после 
вбрасывания. Сегодня получили ненужное удаление во втором периоде после 
гола. Нужно придерживаться той системы, о которой мы говорим. 
- Даниил Липский не выходил на лед. Зато играл Степан Звягин, причем, после 
некоторых ошибок продолжал выходить. Это доверие с вашей стороны? 
- Хоккей - это всегда игра ошибок! Выигрывает тот, кто меньше ошибается. Степа 
получил шанс, оставили его в игре. Липский готовится. Для него в этом сезоне 
все так быстро произошло, он работает. Будет готов на следующую игру. 
- Во время перерыва вспоминали о том, что в сентябре "Торпедо" сделало со 
счета 0:3 - 3:3? 
- Мы обговаривали эти моменты в периоде. Хорошо, что второй гол, который они 
забили, состоялся в концовке. Доиграли более-менее без нервотрепки. 
- Победный состав не меняют. Таннер Фриц не играл из-за вопросов с 
документами. Как будете вклинивать легионера в состав на следующую игру? 



 

 

- То, что он будет играть - это факт. У нас есть время, что обдумать, как и где его 
использовать. Он будет нашим ключевым игроком, - цитирует тренера пресс-
служба клуба.  

https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/07/dmitrij-kvartalnov---o-pobede-nad-
torpedo-i-vozvraschenii-frica/ 

Похожие сообщения (1): 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 7 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Никитин: "Локомотив" не гонится за атакующим хоккеем? Играем в тот, в 
который верим (Чемпионат.com, Москва, 7 января 2024) 
Главный тренер ярославского "Локомотива" Игорь Никитин прокомментировал 
победу своих подопечных в выездной игре регулярного чемпионата КХЛ с 
челябинским "Трактором" (3:1). 
"Всех с праздником. Игра получилась разная. В первом периоде втягивались, 
второй провели хорошо и за счет этого выиграли. В третьем Исаев нам помог. 
Готовимся дальше. 
За счет чего удалось добавить во втором периоде? По московскому времени мы 
играли достаточно рано, втягивались. Я бы не сказал, что в первом периоде мы 
действовали плохо - просто недостаточно плотно, и позволяли "Трактору" 
контролировать шайбу. Во втором периоде скорректировали. У парней есть 
определенные правила игры во вторых периодах. Придерживались их, забили 
хорошие голы. 
Сказывается ли на результате то, что мы не гонимся за атакующим хоккеем? Не 
знаю, как другие клубы, но мы играем в тот хоккей, в который верим, делаем то, 
что умеем. Что касается этих разговоров, то не обращаем на них внимание. Мы 
уверены в себе", - приводит слова Никитина пресс-служба "Трактора" на 
официальном сайте клуба.  

https://www.championat.com/hockey/news-5385060-nikitin-lokomotiv-ne-gonitsya-za-
atakuyuschim-hokkeem-igraem-v-tot-v-kotoryj-verim.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 7 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Якуценя: "Трактор" по-другому стал играть, ребята раскрылись (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 7 января 2024) 
Бывший нападающий "Трактора" Максим Якуценя поделился впечатлениями от 
выступления челябинской команды в сезоне, отметив, что игра улучшилась по 
ходу чемпионата. Напомним, спустя месяц после старта сезона челябинский 
клуб отправил в отставку Анвара Гатиятулина с поста главного тренера команды. 
"Какие впечатления от игры "Трактора" в сезоне? Сейчас лучше. Команда по-
другому стала играть, ребята раскрылись. Больше в пас играют, более креативно 
действуют. Стало интереснее смотреть. 
Жду ли предложения о работе из "Трактора"? С удовольствием рассмотрю 
подобное предложение, если оно поступит", - сказал Якуценя. 

https://allhockey.ru/news/show/502699-
Yakucenya_Traktor_po_drugomu_stal_igrat_rebyata_raskrylis 

https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/07/dmitrij-kvartalnov---o-pobede-nad-torpedo-i-vozvraschenii-frica/
https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/07/dmitrij-kvartalnov---o-pobede-nad-torpedo-i-vozvraschenii-frica/
https://by.tribuna.com/hockey/1112986404-dmitrij-kvartalnov-kogda-realizovyvaesh-momenty-i-vyxodish-/
https://www.championat.com/hockey/news-5385060-nikitin-lokomotiv-ne-gonitsya-za-atakuyuschim-hokkeem-igraem-v-tot-v-kotoryj-verim.html
https://www.championat.com/hockey/news-5385060-nikitin-lokomotiv-ne-gonitsya-za-atakuyuschim-hokkeem-igraem-v-tot-v-kotoryj-verim.html
https://www.sports.ru/hockey/1115755747-nikitin-o-tom-chto-lokomotiv-ne-gonitsya-za-atakuyushhim-xokkeem-igrae.html
https://allhockey.ru/news/show/502702-Nikitin_igraem_v_tot_hokkej_v_kotoryj_verim
https://allhockey.ru/news/show/502699-Yakucenya_Traktor_po_drugomu_stal_igrat_rebyata_raskrylis
https://allhockey.ru/news/show/502699-Yakucenya_Traktor_po_drugomu_stal_igrat_rebyata_raskrylis


 

 

К заголовкам сообщений 

"Отвлекающих факторов в Череповце меньше, чем в Москве" (Известия 
(iz.ru), Москва, 8 января 2024) 
Хоккеист "Северстали" Владимир Грудинин - о том, как изменилась жизнь после 
перехода из ЦСКА, стиле игры своей команды и целях на плей-офф КХЛ 
Одним из открытий нынешнего сезона КХЛ стала череповецкая "Северсталь" и 
ее главный тренер Андрей Козырев. 50-летний специалист еще во времена 
работы в системе петербургского СКА имел в узких кругах репутацию 
специалиста по работе с молодежью, ставящего атакующий стиль игры. 
Широкую известность он получил в сезоне-2022/23, когда был ассистентом Игоря 
Ларионова в нижегородском "Торпедо". Та команда стала открытием благодаря 
крайне зрелищному стилю игры, приведшему к уверенному выходу в плей-офф 
и победе в первом раунде над московским "Динамо" (4:2 в серии). После этого 
Козырев ушел на самостоятельную работу, сменив на посту главного тренера 
"Северстали" отправившегося в магнитогорский "Металлург" Андрея Разина, 
человека, на котором держались все последние успехи малобюджетного 
провинциального клуба. 
Вопреки негативным прогнозам, череповецкая команда не просела в 
результатах, а при новом тренере играет примерно в тот же атакующий хоккей, 
что предпочитает "Торпедо". При этом "Северсталь" уверенно идет в зоне плей-
офф, занимая седьмое место в Западной конференции. В ней раскрывается 
немало молодых игроков. В частности, перешедший в октябре из ЦСКА 20-
летний защитник Владимир Грудинин, серебряный призер юниорского 
чемпионата мира 2021 года, обладатель Кубка Гагарина - 2022 в составе 
армейцев. В последний год он потерял место в основе красно-синих, в основном 
играя за их фарм-клуб "Звезду" в ВХЛ. 
В интервью "Известиям" Грудинин оценил стиль "Северстали", рассказал, как 
изменилась его игра после перехода из ЦСКА, а также оценил перспективы 
череповецкого клуба в оставшейся части сезона. 
"Моя роль в команде действительно кардинально поменялась по сравнению с 
ЦСКА" 
 - Насколько уже вписались в игру "Северстали" за те месяцы, что выступаете за 
команду?  
 - Насколько вписался, это больше надо оценивать людям со стороны. Тренеру 
нашему в первую очередь. А сам за себя могу сказать, что в принципе адаптация 
прошла хорошо. Очень рад оказаться в такой команде - в игровой команде. Под 
руководством хорошего тренера - в том плане, что у нас практикуется 
комбинационная игра в атаке. Поэтому очень рад быть в "Северстали". Надеюсь, 
что в те месяцы, что я играю в Череповце, была только адаптация к новой 
команде, и сейчас она уже прошла - дальше буду еще больше давать результат 
и помогать клубу. 
 - В чем изменилась ваша игра по сравнению с временами выступлений за ЦСКА 
с его более схематичным хоккеем? С вас стали больше требовать подключаться 
к атаке?  
 - Вы правы. Возможно, даже тут подойдет именно такое слово "требовать". Но 
Андрей Леонидович сразу после моего прихода в команду объяснил, что ждет от 
меня большей игры в атаке. В принципе у нас все играют так - нападающие и 
защитники в атаке, нападающие и защитники в обороне. Когда я пришел в 
"Северсталь", у меня появилось больше игрового времени, стали доверять игру 
в неравных составах - большинстве и меньшинстве. Поэтому моя роль в команде 
действительно кардинально поменялась по сравнению с ЦСКА. 
 - Стали помногу играть, как в МХЛ за "Красную армию" и ВХЛ за "Звезду"?  



 

 

 - Можно сказать и так ( улыбается ). 
 - Как человек, который начинал сезон в ЦСКА, можете объяснить, почему после 
двух побед в Кубке Гагарина эта команда крайне нестабильно проводит 
нынешний сезон и идет только на шестом месте в конференции, хотя до конца 
регулярного чемпионата осталось уже меньше двух месяцев?  
 - Если честно, это не ко мне вопрос. Я все-таки за ЦСКА в этом сезоне сыграл 
всего три матча. И с ребятами из команды по этому поводу не разговаривал, не 
спрашиваю у них о причинах таких результатов. Могу пожелать им только удачи 
и чтобы все наладилось. 
 - У вас был шанс в нынешнем ЦСКА пробиться до уровня постоянной игры хотя 
бы в нижних звеньях?  
 - Не знаю. Мы это уже не можем проверить. Не могу ничего сказать. 
 - Но вы уже были настроены уходить из ЦСКА? Не было мыслей, что, поскольку 
нынешний состав немолодой, через один-два сезона начнется его обновление и 
придет ваше время?  
 - Честно говоря, так далеко я еще не заглядываю. Ты хочешь играть здесь и 
сейчас, чтобы прогрессировать. Поэтому так в будущее не смотрел. И был 
доволен, когда появился вариант с "Северсталью". 
"У нас только одна цель - это кубок" 
 - Каково вам жить в Череповце после Москвы?  
 - Все отлично. Я сам родом из Ангарска. Это тоже небольшой город. Тоже, 
можно сказать, при заводе, как Череповец. Я бы даже сказал, что Череповец мне 
напоминает мой дом. Поэтому все отлично. 
 - Есть любимое место в Череповце? Может быть, местный завод?  
 - Нет-нет ( смеется ). Арена, конечно. Весь фокус на хоккее. Я считаю, это 
вообще прекрасно, что ты полностью фокусируешься на хоккее и у тебя нет 
других каких-то занятий. Для молодого игрока это особенно в кайф. 
 - А в Москве были проблемы полностью сфокусироваться на хоккее?  
 - В Москве тоже не было таких проблем. Просто там можно куда-то сходить, где-
то погулять, много достопримечательностей. Не было такого, что я где-то 
расхаживал по ресторанам или другим подобным местам. Но отвлекающих 
факторов в Череповце все равно меньше. 
 - На что "Северсталь" может рассчитывать в нынешнем сезоне?  
 - На Кубок ( улыбается ). У нас только одна цель - это кубок. Нам сразу об этом 
тренерский штаб сказал. Объяснил, что мы можем. И мы сами знаем, что можем. 
Поэтому цель одна. Стараемся ее достичь. Нет цели, что мы должны просто 
выйти в плей-офф, - мы заряжены на победу в Кубке Гагарина. 
 - С таким хоккеем это возможно? Многие считают, что атакующий стиль игры 
"Северстали" и "Торпедо" хорош для регулярного чемпионата, но в плей-офф 
все равно успех будет у системных команд вроде ЦСКА или нынешнего 
"Локомотива".  
 - Про "Торпедо" в прошлом году тоже говорили, что они не попадут в плей-офф 
или сразу вылетят. А они прошли во второй раунд. Поэтому люди говорят, а на 
деле мы посмотрим. 
 - Уже присматриваетесь к потенциальным соперникам по первому раунду плей-
офф?  
 - Вы снова слишком далеко думаете. Нам надо играть, максимально забирать 
очки в регулярке и подниматься как можно выше в таблице. Дальше уже будем 
говорить про плей-офф. В любом случае нам неважно, против какого соперника 
выходить.  

https://iz.ru/1631055/aleksei-fomin/otvlekaiushchikh-faktorov-v-cherepovtce-menshe-
chem-v-moskve 

https://iz.ru/1631055/aleksei-fomin/otvlekaiushchikh-faktorov-v-cherepovtce-menshe-chem-v-moskve
https://iz.ru/1631055/aleksei-fomin/otvlekaiushchikh-faktorov-v-cherepovtce-menshe-chem-v-moskve


 

 

К заголовкам сообщений 

Пилипенко становится звездой КХЛ. И делает он это не в топ-клубе 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 января 2024) 
Кирилл идеально вписался в модель игры Андрея Козырева. 
Здорово наблюдать, как в КХЛ в топе лидеров по различным статистическим 
показателям идут не только представители топ-клубов, но и все больше 
становится хоккеистов, выступающих за "середняков", - команды, которых 
раньше не считали глобальными претендентами на Кубок Гагарина. Если 
посмотреть на список лучших бомбардиров лиги, то там на первом месте идет 
Голдобин, на шестом месте расположился Порядин. Оба - представители 
"Спартака".  
На девятом месте - Летунов из "Торпедо". Но самые большие впечатления 
вызывает нахождение в топе Кирилла Пилипенко из "Северстали". Человек, 
который вообще не радуется (за несколько сезонов только один раз видел, как 
Кирилл улыбнулся после результативного действия) своим набранным очкам, 
долго не мог громко заявить о себе в КХЛ. Было много этапов в карьере 
Пилипенко, но он никак не вырывался из роли перспективного и талантливого до 
роли лидера. 
Только в "Северстали" у Пилипенко пошло, а нынешний сезон стал прорывным. 
Даже в прошлом чемпионате Андрей Разин ждал большего от Кирилла, оставляя 
его вне заявки, чтобы он посмотрел на хоккей со стороны. 
"Чисто психологический момент. У меня в карьере был такой момент, когда 
президент "Автомобилиста" - Алексей Бобров - позвонил и сказал: "Я тебя не 
увольняю, просто отстраняю. Просто сядь на игре наверх, посмотри, что 
правильно, что неправильно". Меня это очень сильно взбодрило, очень сильно 
помогло. Хотел бы такой же шаг сделать с ребятами, у которых немножко не 
получается. Хотелось, чтобы они (Пилипенко и Петунин) посмотрели игру со 
стороны, посмотрели, что да как. Оценили происходящее. Хочется от них 
большего. Да и они сами хотят. Такой глоток воздуха, чтобы они передохнули", - 
объяснял отсутствие в составе Пилипенко и Петунина.  
С приходом Андрея Козырева, Кирилл Пилипенко стал одним из самых 
стабильных игроков клуба. Проблемы с новыми методиками возникли у Петунина 
и Вовченко, которые впоследствии сменили "Северсталь" на "Металлург", но 
Пилипенко будто бы моментально попал в свой хоккей. В тот, который нравится 
и ему, и при котором он максимально эффективен. 
Тройка Ильин - Аймурзин - Пилипенко - является одной из самых продуктивных 
в лиге. При этом Кирилл полезен при игре в большинстве. Партнеры постоянно 
пытаются вывести его на бросок в численном преимуществе. А если не 
получается, то и сам Пилипенко может отдать красивую и результативную 
передачу.  
Нынешний сезон в КХЛ стал для Кирилла рекордным в плане набранных очков - 
47 (25+22) в 45 играх. А чемпионат еще даже не близок к своему завершению. 
Сейчас Пилипенко идет на восьмом месте в списке лучших бомбардиров лиги, 
на третьем - в списке лучших снайперов. Кирилл побил клубный рекорд по 
количеству шайб за один сезон, обогнав Шипачева. Это, конечно, приятно, что 
человек в не самой богатой команде лиге, выдает такие впечатляющие цифры. 
 Пилипенко установил рекорд "Северстали" по голам за одну регулярку КХЛ 
Но важнее то, как именно Пилипенко набирает баллы. А это, во-первых, красиво. 
Во-вторых, продуктивно для клуба. Взять последние две игры. С "Витязем" 
Кирилл начал камбэк и его же закончил эффективным проходом за 10 секунд до 
конца третьего периода, принеся победу клубу из Череповца. В матче с ХК "Сочи" 
Пилипенко забросил первый гол в матче, ставший победным. И это два примера 



 

 

на небольшом отрезке, а ведь нападающий показывает такой хоккей непрерывно 
на протяжение всего сезона. 
Кирилл превращается не просто в лидера, а в одну из звезд лиги. При этом 
делает это не в топ-клубе, а в команде с ограниченными ресурсами. То, что 
Козырев возглавил "Северсталь", положительно сказалось на нападающем. 
Сейчас Кирилл близок к своему пику. Близок только потому, так как есть 
ощущение, что он может еще лучше. 

https://allhockey.ru/article/show/502740-
Pilipenko_stanovitsya_zvezdoj_KHL_I_delaet_on_eto_ne_v_top_klube 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Автомобилиста" Голышев: "Хочу провести всю карьеру в 
родном клубе" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 января 2024) 
Нападающий команды из Екатеринбурга Анатолий Голышев в эксклюзивном 
интервью "СЭ" заявил, что пока не доволен своей игрой, и что цель 
"Автомобилиста" - пройти как можно дальше в плей-офф. 
 - Своей игрой довольны?  
 - Нет. Хочется больше позитива получать. Но главное, что команда выигрывает, 
а остальное неважно. 
 - Кажется, что вы становитесь крепче.  
 - Ну так я взрослею. Полысел вот. Бороду отпускаю. 
 - Визуально вы прибавили в физических кондициях. Раньше были легким, а 
теперь - как бочка.  
 - Вес у меня остался такой же. По скорости видно, что я стал быстрее, чем в 
предыдущие годы. Поработал летом хорошо. 
 - У вас последний год контракта. И после этого сезона вы становитесь 
неограниченно свободным агентом. Обычно в это время клубы ведут переговоры 
со своими игроками. У вас были такие беседы  
 - Я уже говорил в СМИ, что всю карьеру хочу провести в родном клубе. В этом 
году будут смотреть по результатам команды. И тогда уже будут формировать 
костяк. У многих лидеров заканчиваются контракты. Об этом пока я не думаю. 
Цель одна - пройти регулярку безо всяких скачков и в плей-офф забраться как 
можно выше. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/forvard-avtomobilista-golyshev-
zayavil-chto-hochet-provesti-vsyu-kareru-v-rodnom-klube-2165382/ 

К заголовкам сообщений 

"Есть старые связи "Металлурга". Разин - об использовании трех экс-
форвардов "Северстали" (Чемпионат.com, Москва, 7 января 2024) 
Главный тренер магнитогорского "Металлурга" Андрей Разин прокомментировал 
победу в овертайме выездной встречи регулярного чемпионата КХЛ с санкт-
петербургским СКА (2:1 ОТ). 
"Игра должна была понравиться болельщикам. Нам больше повезло, выиграли. 
Единственное, второй период для нас сложился не очень удачно: много играли 
в обороне, хорошие контратаки голами не закончили. Зато в третьем сыграли 
правильно, а в овертайме победили. 
Почему не пробую бывших нападающих "Северстали" в одной тройке? У нас есть 
старые связи в магнитогорском "Металлурге" - Михайлис-Юров-Петунин. Если 
жить вчерашним днем, то ничего хорошего не будет", - передает слова Разина 
корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 

https://allhockey.ru/article/show/502740-Pilipenko_stanovitsya_zvezdoj_KHL_I_delaet_on_eto_ne_v_top_klube
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Напомним, СКА потерпел второе поражение кряду после игры с ярославским 
"Локомотивом" (1:2). "Металлург" же оправился от поражения с "Нефтехимиком" 
(1:2 ОТ).  

https://www.championat.com/hockey/news-5385236-est-starye-svyazi-metallurga-
razin-ob-ispolzovanii-tryoh-eks-forvardov-severstali.html 

Похожие сообщения (1): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 7 января 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Судьи прибили СКА или все было чисто? Спорный гол принес победу 
"Магнитке" в Питере (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 января 
2024) 
Армейцы перебросали соперника, но уступили. 
Встреча СКА и "Магнитки" в Санкт-Петербурге не подарила обилие голов, но не 
осталась без закрученного сюжета и традиционного для матчей армейцев 
"полосатого" послевкусия. Подуставший "Металлург" большую часть игры 
терпел, отбиваясь от бесконечных атак хозяев. СКА превзошел соперника в 
скорости, смотрелся свежее и действовал первым номером. Отсюда обилие 
бросков и подавляющее преимущество по контролю шайбы. Героические 
действия голкипера "Магнитки" Ильи Набокова позволили уральцам 
рассчитывать на победу. Армейцы 44 раза доставили шайбу до ворот гостей, а 
забили лишь однажды, когда Иван Зинченко идеально попал с кистей. 
Наставник СКА Роман Ротенберг, анализируя матч на пресс-конференции, 
заявил о полном доминировании своей команды. "Сухие" цифры статистики 
подтверждают мнение тренера. Особенно тяжело "Металлургу" пришлось во 
втором периоде. Отрезками армейцы так взвинчивали темп, что гости ошибались 
на ровном месте, чем только вредили себе. Только от превосходства в скорости 
хозяева не взяли ровным счетом ничего. Броски, броски и еще раз броски - 
примерно по такой тактике играл СКА во второй 20-минутке. Минимум креатива 
и нестандартных ходов. "Металлург" грамотно оборонялся и сдержал натиск. 
Единственную осечку Набокова, когда голкипер ошибся на выходе из ворот, 
армейцы не использовали. 
Провести в одном темпе три периода СКА не смог. "Металлург" дождался 
момента и ответил голом Робина Пресса после точного броска от синей линии. 
"Магнитка" утащила матч в овертайм и вырвала победу благодаря решающей 
шайбе Игоря Гераськина, обменянного в дедлайн из "Авангарда". Все бы ничего, 
но гол предварял спорный момент, когда Артем Сергеев упал на лед после 
контакта с форвардом уральцев. Арбитры не свистнули нарушение. Повтор с 
разных ракурсов показал, что защитник армейцев споткнулся о свою же клюшку. 
Фола - нет. Петербургские коллеги не упустили шанс узнать мнение Ротенберга 
по эпизоду в овертайме. Тренеру СКА уже прилетали штрафы от КХЛ за 
обсуждение судейства, поэтому в этот раз он ограничился витиеватым 
комментарием. 
 - Было ли нарушение перед голом в овертайме? Это вам нужно задать этот 
вопрос. Мне здесь нечего комментировать, - сказал Ротенберг. - Знаете, жизнь 
все расставит по своим местам. Все должно быть честно. Мы только за честный 
хоккей и честный труд. Не надо задавать эти вопросы. Вы лучше выскажете свое 
мнение, мнение общественности, людей. Оно интереснее, чем мое.  
 - Мне показалось, что было нарушение, - ответ из зала.  

https://www.championat.com/hockey/news-5385236-est-starye-svyazi-metallurga-razin-ob-ispolzovanii-tryoh-eks-forvardov-severstali.html
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 - Наверное, вы правы. Посмотрите еще раз повтор - все смотрели повтор? 
Слава богу, у нас все могут открыто высказывать свое мнение. Все должно быть 
честно и по правилам. Для этого они и создаются. Даже во дворе есть правила, 
и там наказывают за несправедливость. Есть правила - мы их соблюдаем. Что 
касается дисциплины, то будем ее улучшать, как и остальные моменты, с каждой 
игрой и каждой сменой. Это процесс, ребята молодцы, они честно работают.  
Детальный разбор эпизода хочется увидеть в передаче "Судейская" с Алексеем 
Анисимовым. Армейцам незачем обвинять во всех бедах судей. СКА сам отдал 
матч "Магнитке", не использовав шикарный игровой перевес. В бросках и 
движении шайбы по зоне нет никакого смысла, если отсутствуют хитрые 
комбинации и нестандартные ходы. До плей-офф еще достаточно времени, 
чтобы добавить нападению творчества. Иначе с таким же успехом в кубковой 
части можно забуксовать против более системной и оборонительной команды, 
чем "Металлург".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ska-metallurg-rezultat-i-obzor-
matcha-video-golov-7-yanvarya-2024-goda-2165397/ 

К заголовкам сообщений 

Зайцев: уровень судейства значительно понизился. Страшно 
представить, что ждет в плей-офф (Чемпионат.com, Москва, 7 января 
2024) 
Арбитр международной категории Александр Зайцев заявил, что гол форварда 
магнитогорского "Металлурга" Игоря Гераськина в овертайме матча против СКА 
(1:2 ОТ) был забит после грубой судейской ошибки. 
"Необязательно быть высококвалифицированным арбитром, чтобы увидеть 
нарушение правил в исполнении форварда "Магнитки" Гераськина в 
дополнительное время. Нужно просто понимать хоккей. Комментатор сразу 
сказал, что это удаление. Раньше один судья все видел, а сейчас двое не всегда 
видят и вообще понимают, насколько велика порой бывает цена их ошибки. 
Уровень судейства сегодня значительно понизился. Страшно представить, что 
нас ждет в плей-офф. С судьями не проводят работу над ошибками, как это 
необходимо делать. Никакого прогресса нет, есть лишь регресс", - сказал 
Александр Зайцев "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-5385308-zajcev-uroven-sudejstva-
znachitelno-ponizilsya-strashno-predstavit-chto-zhdyot-v-plej-off.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 7 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг - об инциденте в овертайме: все смотрели повтор? Жизнь все 
расставит по местам (Чемпионат.com, Москва, 7 января 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал спорный эпизод в 
моменте с победным голом "Металлурга" (1:2 ОТ) в овертайме, когда 
нападающий Игорь Гераськин сбил защитника армейцев Артема Сергеева. 
"Было ли какое-то нарушение на игроке СКА перед голом в овертайме? Это вам 
нужно задать такой вопрос. Мне здесь нечего комментировать. Если вы не 
смотрели игру, то нам нечего обсуждать. Знаете, жизнь все расставит по своим 
местам. Мы только за честный хоккей, за честный труд. Вы лучше выскажете 
свое мнение, мнение общественности. Посмотрите еще раз повтор - все 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ska-metallurg-rezultat-i-obzor-matcha-video-golov-7-yanvarya-2024-goda-2165397/
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смотрели повтор? Слава богу, у нас все могут открыто высказывать свое мнение. 
Все должно быть по правилам. Даже во дворе есть правила, и там наказывают 
за несправедливость. Что касается дисциплины, то будем улучшать, как и 
остальные моменты, с каждой игрой. Это процесс, ребята молодцы", - передает 
слова Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 

https://www.championat.com/hockey/news-5385264-rotenberg-ob-incidente-v-
overtajme-vse-smotreli-povtor-zhizn-vsyo-rasstavit-po-mestam.html 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 7 января 2024 

К заголовкам сообщений 

А. Юдин: если у руководителя судейства хватит духу, он признает ошибку 
с голом Гераськина (Чемпионат.com, Москва, 7 января 2024) 
Бывший игрок СКА и сборной России, тренер Александр Юдин 
прокомментировал спорный момент в овертайме матче СКА - "Металлург" (1:2 
ОТ). 
"Долго выбирал, какой хоккей посмотреть сегодня: "Динамо" - "Спартак" или СКА 
с "Металлургом". Выбрал второй вариант и не пожалел. СКА давил весь матч, 
"Магнитка" стала отвечать только в третьем периоде. Матч испортил гол в 
овертайме. Гераськин забил после явной блокировки. Я думаю, что если у 
руководителя судейского департамента хватит духу, то он публично признает 
ошибку арбитров", - сказал Юдин "Чемпионату". 
Напомним, одним из наиболее спорных эпизодов игры стала заброшенная 
шайба нападающего "Металлурга" Игоря Гераськина в конце овертайма, которой 
предшествовал контакт автора гола с защитником СКА Артемом Сергеевым, 
вследствие которого игрок обороны санкт-петербургского клуба оказался на 
льду.  

https://www.championat.com/hockey/news-5385274-a-yudin-esli-u-rukovoditelya-
sudejstva-hvatit-duhu-on-priznaet-oshibku-s-golom-geraskina.html 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 7 января 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

Лучшие силовые приемы декабря (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 7 января 2024) 
Молодежная хоккейная лига представляет десять лучших силовых приемов 
четвертого месяца OLIMPBET регулярного чемпионата МХЛ.  
В начале выпуска Глеб Решетько из "Снежных Барсов" задает тон мощнейшим 
хитом на синей линии. Его почин поддержал двухметровый великан Евгений 
Бояркин из "Академии Михайлова". Также в программе: сверхнадежная и жесткая 
игра от Ильхама Халилова, "раскалыватель" от опытного Григория Осипова, 
мощный хит в стиле отца от Макара Чупина, доставка на скамейку от Михаила 
Вещунова, мельницы от Михаила Терентьева и Даниила Петренко и многое 
другое.  
10. Глеб Решетько ("Снежные Барсы") 00:04 
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 9. Евгений Бояркин ("Академия Михайлова") 00:16 
 8. Ильхам Халилов ("Спутник") 00:30 
 7. Григорий Осипов ("СКА-1946") 00:42 
 6. Макар Чупин ("Чайка") 00:57 
 5. Инсаф Африданов ("Толпар") 01:14 
 4. Данил Денисов ("АКМ-Юниор") 01:29 
 3. Михаил Вещунов ("Красноярские Рыси") 01:43 
 2. Матвей Терентьев ("Молот") 02:02 
 1. Даниил Петренко ("Толпар") 02:23  

https://mhl.khl.ru/news/20086/1049575/ 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Тардиф высказался о ситуации с апелляцией ФХР на свой штраф к IIHF 
(ТАСС, Москва, 7 января 2024) 
Международная федерация хоккея (IIHF) пока не комментирует ситуацию вокруг 
апелляции Федерации хоккея России (ФХР) на наложенный IIHF штраф за 
участие в матчах Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) вратаря ЦСКА 
Ивана Федотова. Об этом ТАСС сообщил президент международной федерации 
Люк Тардиф.  
КХЛ разрешила ЦСКА заявлять Федотова на матчи чемпионата после того, как 
Генпрокуратура донесла до лиги и ФХР свою позицию о незаконности решения 
IIHF в плане прав спортсмена на труд. После появления Федотова на льду в 
первом матче IIHF оштрафовала ФХР на $5,6 тыс. Апелляцию ФХР 
рассматривает дисциплинарный совет IIHF.  
"Комментариев нет. IIHF только обратила внимание на то, что Федотов 
продолжает играть", - сказал Тардиф.  
Дисциплинарный совет IIHF отклонил апелляции ЦСКА и Федотова. Такое 
решение было принято после того, как Федотов, согласно утверждению IIHF, 
нарушил правила стандартного контракта с командой Национальной хоккейной 
лиги "Филадельфия".  

https://tass.ru/sport/19684141 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 7 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Быков - о членстве ФХР в IIHF: "Не думаю, что мы должны отделяться от 
мировой спортивной семьи" (Sport24.ru, Москва, 7 января 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков выразил мнение, что 
Федерации хоккея России ( ФХР ) не следует отделяться от Международной 
федерации хоккея ( IIHF ), несмотря на наложенные санкции.  
IIHF отстранила сборные России и Белоруссии от международных соревнований 
на неопределенный срок из-за ситуации на Украине в конце февраля 2022 года.  
 - Должны ли мы быть частью IIHF после всех ограничений и разногласий?  
 - Не думаю, что мы должны отделяться от мировой спортивной семьи, хоть и 
переживаем сложные времена!  

https://mhl.khl.ru/news/20086/1049575/
https://tass.ru/sport/19684141
https://www.sports.ru/hockey/1115755258-tardif-o-situaczii-s-apellyacziej-fxr-na-shtraf-iz-za-fedotova-komment.html
https://allhockey.ru/news/show/502669-Tardif_vyskazalsya_o_situacii_s_apellyaciej_FHR_na_svoj_shtraf_k_IIHF


 

 

Мы не устанавливали бойкот по участию наших спортсменов в международных 
соревнованиях! Придет время и наши атлеты снова будут удивлять, радовать и 
восхищать болельщиков всего мира! - сказал Быков в беседе с корреспондентом 
Sport24 Борисом Мешковым.  

https://sport24.ru/hockey/news-610406-bykov-o-chlenstve-fkhr-v-iihf-ne-dumayu-
chto-my-dolzhny-otdelyatsya-ot-mirovoy-sportivnoy-semi 
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• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 января 2024 
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Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Малкин отдал свой 777-й голевой пас за карьеру в НХЛ (Sport24.ru, 
Москва, 7 января 2024) 
Нападающий "Питтсбурга" Евгений Малкин отметился результативной 
передачей в матче регулярного сезона НХЛ против "Баффало" (1:3).  
На счету россиянина стало 777 голевых пасов за карьеру. По этому показателю 
37-летний Малкин поднялся на 39-е место в истории НХЛ.  
Малкин обошел Жана Рателля, который выступал с 1960-го по 1981-й год. Выше 
Малкина в списке лучших ассистентов в истории идут Брайан Литч (781) и Матс 
Сундин (785).  
Среди действующих игроков больше голевых пасов имеют лишь Патрик Кейн 
(794) и Сидни Кросби (971).  

https://sport24.ru/hockey/news-610306-malkin-otdal-svoy-777-y-golevoy-pas-za-
karyeru-v-nkhl 

К заголовкам сообщений 

"Каролина" вернула россиянина в фарм-клуб после гола в дебютной игре 
в НХЛ (Р-Спорт, Москва, 7 января 2024) 
"Каролина Харрикейнз" отправила российского нападающего Василия 
Пономарева в фарм-клуб, сообщается на официальном сайте клуба 
Национальной хоккейной лиги (НХЛ).  
В ночь на субботу по московскому времени Пономарев дебютировал в НХЛ в 
гостевом матче против "Вашингтон Кэпиталз" (6:2), забросив шайбу и 
отметившись результативной передачей. В текущем сезоне Американской 
хоккейной лиги (АХЛ) на счету 21-летнего форварда 20 матчей и 20 очков (6 шайб 
и 14 передач) в составе "Чикаго Вулвз" и 2 игры за "Тусон Роадраннерс".  
Национальная хоккейная лига (НХЛ) 
"Каролина" выбрала Пономарева на драфте НХЛ 2020 года во втором раунде 
под общим 53-м номером. В минувшем сезоне он провел 82 матча за "Вулвз", в 
которых набрал 52 очка (25+27), и стал обладателем Кубка Колдера. 
Позапрошлый сезон форвард провел в аренде в московском "Спартаке": в 
Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) он набрал 2 очка (1+1) в 14 играх.  

https://rsport.ria.ru/20240107/khokkey-1920081675.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 

https://sport24.ru/hockey/news-610406-bykov-o-chlenstve-fkhr-v-iihf-ne-dumayu-chto-my-dolzhny-otdelyatsya-ot-mirovoy-sportivnoy-semi
https://sport24.ru/hockey/news-610406-bykov-o-chlenstve-fkhr-v-iihf-ne-dumayu-chto-my-dolzhny-otdelyatsya-ot-mirovoy-sportivnoy-semi
https://allhockey.ru/news/show/502728-Bykov_ne_dumaju_chto_my_dolzhny_otdelyat_sya_ot_mirovoj_sportivnoj_sem_i
https://sport24.ru/hockey/news-610306-malkin-otdal-svoy-777-y-golevoy-pas-za-karyeru-v-nkhl
https://sport24.ru/hockey/news-610306-malkin-otdal-svoy-777-y-golevoy-pas-za-karyeru-v-nkhl
https://rsport.ria.ru/20240107/khokkey-1920081675.html


 

 

 
Назаров о финнах на МЧМ: матч за 3-е место завалили, пусть дальше 
сидят у себя за забором (Чемпионат.com, Москва, 7 января 2024) 
Известный тренер Андрей Назаров поздравил всех православных с Рождеством 
и оценил поражение молодежной сборной Финляндии на МЧМ-2024 в матче за 
третье место со сборной Чехией (5:8). 
"Хочется поздравить всех православных граждан с Рождеством. Это большой 
праздник. Проведем его дома, с семьями. Тем более в КХЛ большой игровой 
день, будет много яркого хоккея, который стоит посмотреть. Кстати, на днях 
завершился молодежный чемпионат мира. Помните, что я говорил про финнов? 
Матч за третье место они в итоге тоже с треском завалили, чего и следовало 
ожидать. Мне с тренерской точки зрения это было отчетливо видно. Так что пусть 
дальше сидят у себя за забором. 
Россия - не только великая хоккейная держава, без которой чемпионаты мира 
теряют в смысле, но и в целом великая страна. Но нужно понимать, что сколько 
она существовала, существует и всегда будет существовать - постоянно у нашей 
великой страны были, есть и будут недруги и недоброжелатели. Наша сила - в 
сплоченности и большом числе патриотически настроенных граждан, 
проживающих в огромном российском государстве", - сказал Назаров в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5384916-nazarov-o-finnah-na-mchm-
match-za-3-e-mesto-zavalili-pust-dalshe-sidyat-u-sebya-za-zaborom.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 7 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Чехия и Латвия счастливы отсутствию России. Итоги МЧМ-2024 (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 января 2024) 
Фиаско Канады, очередной успех американской казармы, стагнация немцев. 
В промежуток с 2016 по 2022 годы медали МЧМ почти неизбежно "распиливали" 
между собой пять сборных - Канада, Россия, США, Швеция и Финляндия. 
Исключением стал лишь турнир 2015 года, когда бронзу сенсационно зацепила 
Словакия с Эриком Чернаком в составе. Только после отстранения россиян 
основным выгодоприобретателем решения ИИХФ стали не выкарабкивающиеся 
из глубокой многолетней ямы словаки, а их соседи чехи. 
В отличие от бывшей соседки по коммуналке, Чехия серьезных кризисов в своем 
хоккее не допускала. Да, страна перестала рожать мастеров калибра Гашека, 
Ягра и Элиаша и позволила догнать себя по общему уровню швейцарцам. Зато 
местные школы продолжили выпускать исполнителей средней руки, которые по-
прежнему востребованы в НХЛ. 
Без больших звезд чехи были обречены застрять на международном уровне в 
положении "околомедальной команды". И разорвать замкнутый круг из вылетов 
в четвертьфиналах и поражений в матчах за "бронзу" им действительно отчасти 
помогло изгнание России. Почему только отчасти? Как минимум, потому что и до 
бана наших хоккеистов они были в состоянии обыграть сборную России - за счет 
великолепной организованной обороны, умения терпеть и мгновенно улетать в 
контратаки, выжимая максимум из минимума моментов. 
Кто точно должен быть счастлив отстранению россиян, так это Латвия, которая 
заняла место России в марте 2022 года. Общий счет 0:20 в матчах с Канадой, 
Финляндией и Швецией наглядно показал, что место "кабинетной" команды в 

https://www.championat.com/hockey/news-5384916-nazarov-o-finnah-na-mchm-match-za-3-e-mesto-zavalili-pust-dalshe-sidyat-u-sebya-za-zaborom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5384916-nazarov-o-finnah-na-mchm-match-za-3-e-mesto-zavalili-pust-dalshe-sidyat-u-sebya-za-zaborom.html
https://allhockey.ru/news/show/502683-Nazarov_Rossiya_ne_tol_ko_velikaya_hokkejnaya_derzhava_no_i_velikaya_strana
https://www.sports.ru/hockey/1115755480-andrej-nazarov-rossiya-ne-tolko-velikaya-xokkejnaya-derzhava-bez-kotor.html


 

 

первом дивизионе. В команде знакомого многим носителя латышского языка 
Артиса Аболса интересно было посмотреть только на Данса Лочмелиса и 
Сандиса Вельманиса - двух нападающих, драфтованных в нижних раундах. За 
ними же - россыпь игроков, которых при нормальных раскладах не должно быть 
на МЧМ. 
Даже у канадцев бывают неурожайные годы 
Если вы смотрели матч группового этапа между Канадой и Швецией, то 
наверняка могли представить, что нынешний МЧМ проходит не в Гетеборге, а 
где-нибудь в Онтарио или Квебеке. Красное море на трибунах, которое совсем 
немного разбавляли люди в желтых свитерах, лучше всего напоминало о том, 
как беззаветно канадские болельщики влюблены в молодежное первенство 
мира. Не оттолкнул их ни дорогой и многочасовой трансатлантический перелет, 
ни тот факт, что на родине нынешнюю молодежку называли одной из самых 
серых на бумаге за последние несколько лет. 
Заранее выкидывать команду под руководством бывшего игрока "Медвешчака" 
Алана Летанга из короткого списка претендентов на золото никто не собирался - 
канадцы выигрывали МЧМ и с менее талантливыми составами. Только на этот 
раз назвать их стопроцентным фаворитом текущего турнира было нельзя.  
Костяк команды, составленный преимущественно из игроков 2004 года 
рождения, в отсутствии Шейна Райта, Кевина Корчински и Адама Фантилли, 
изначально считался слабейшим в стране за последние годы, и в начале январе 
этот тезис подтвердился. Свой международный цикл это поколение канадцев 
попросту провалило. Насторожиться канадским болельщикам стоило еще 
весной 2022-го, когда юниорская сборная 2004 года при наличии Бедарда и 
Фантилли стала лишь в третьей в группе на ЮЧМ, а затем по иронии судьбы 
вылетела в четвертьфинале от финнов. Вспомнить можно и провал на 
юношеской Олимпиаде в Лозанне, где в 2020-м по Канаде с все тем же Фантилли 
катком проехали Мичков, Мирошниченко и компания. 
Да, они привезли в Швецию потенциального первого номера предстоящего 
драфта Маклина Селебрини, восемь человек из первого раунда драфта и 
убедили "Бостон" отпустить в Гетеборг закрепившегося в НХЛ Мэтью Пойтраса. 
Но невыдающаяся оборона, традиционно хлипкая вратарская линия и чересчур 
большой набор прямолинейных нападающих не позволяли поставить их в 
прогнозах выше максимально сбалансированных американцев и шведов, чей 
костяк выигрывал ЮЧМ в 2022-м. Вдобавок ко всему веру в команду Летанга 
подрывало разгромное поражение в товарняке от сборной студенческой лиги 
Канады, которое некоторые канадские болельщики прямо называли 
откровенным унижением от более возрастных отбросов. 
Тотальной доминации от этой сборной изначально ждать не стоило, и этот МЧМ 
подтвердил этот тезис. В группе "Кленовые листья" дежурно разгромили Латвию, 
больше половины игры промучились с Германией, более-менее уверенно 
обыграли Финляндию и уступили в центральном матче Швеции, выйдя в плей-
офф со второго места. Однако в четвертьфинале с привычно кусачей, но далеко 
не звездной Чехией ее ждало первое с 2019 года поражение на этой стадии и 
воплощение в жизнь всех пессимистичных прогнозов. 
Канадцы, возможно, были самой бегущей, физически мощной, бросающей и 
прессингующей командой турнира. Но едва ли они были талантливее золотых 
американцев. Катастрофа в четвертьфинале в очередной раз доказал, что в 
хоккее результат и победитель определяются не количеством проведенных 
силовых приемов, выигранных единоборств и бросков. В матче с чехами парни 
Летанга показали традиционно великолепное движение и готовность шмалять 
шайбу из любых позиций. Только зачастую броски приходились либо в стекло, 



 

 

регулярно заставляя нас слушать характерный звон, либо в ноги защитникам 
соперника, которые грамотно вырастали на линии выстрела. 
США: вместо деревянных солдат, а классных 
Когда в 1996 году американская федерация на фоне упадка молодежного хоккея 
решила аккумулировать ресурс "трех М" (Мичигана, Массачусетса и 
Миннеаполиса) и согнать в систему, получившую название Программа развития 
национальной команды ( NTDP ), то многие откровенно плевались от этой 
задумки. Идея загнать лучших юниоров из трех главных хоккейных штатов в одну 
казарму в крохотном городке Ан-Арборе и развивать их вместе в течение двух 
лет, наращивая химию между ними к международным турнирам, отдавала чем-
то советским. 
Долгое время программу критиковали за то, что однобокий подход к тренировкам 
убивает индивидуальность игроков и ставит их в рамки. В Северной Америке 
выпускников NTDP назвали не иначе как роботами, которые умеют только бежать 
по рельсам и топтать соперника. И пока канадцы якобы "играли в хоккей и 
творили", американцы "работали и действовали по строгому шаблону". 
Все это привело к тому, что сборной США приклеился ярлык "бездушной и 
безликой команды". Но время шло и методики работы с юниорами в Ан-Арборе 
менялись: с каждым годом USA Hockey все больше делали ставку не на физику 
и муштру, а на развитие техники и индивидуальных навыков, жертвую 
количеством матчей по ходу клубного сезона в угоду тренировочному процессу. 
Помимо этого, федерация все чаще стала переманивать к себе талантливых 
тренеров, для которых работа в NTPD впоследствии становилась важной 
строчкой в резюме, и привлекала к работе с командами в качестве волонтеров 
свободных энхаэловских коучей, которые ждали новых предложений из лучшей 
лиги мира. 
Сейчас уже и не вспомнишь, когда американцы последний раз приезжали на 
МЧМ терпеть и играть на контратаках. Времена, когда лидерами звездно-
полосатых были люди вроде Дерека Степана, Джеймса ван Римсдайка, Кайла 
Окпосо, Патрика Ивза и Петера Мюллера безвозвратно ушли. Теперь лицо 
Программы определяют такие игроки, как Остон Мэттьюс, Тревор Зеграс, братья 
Хьюз, Клейтон Келлер, Адам Фокс, братья Ткачаки и Коул Кофилд. 
Нынешняя команда Дэвида Карле с Каттером Готье, Гейбом Перро, Айзеком 
Ховардом, Лейном Хатсоном, Уиллом Смитом и Фрэнком Назаром была самой 
"играющей" на турнире. Смотреть за американцами было приятно с первой до 
последней минуты на турнире. Ни у одной из команд в этом году не было ни 
аналогичного набора мастеров, ни таких баланса и порядка во всех трех линиях. 
И вряд ли кто-то отрицательно ответит на вопрос, заслуживали ли звездо-
полосатые золотые медали на этом турнире. 
Хоккеисты сборной Германии. 
Очень медленно прогрессирующая Германия 
В последние несколько лет мы в один голос называем Германию самой 
прогрессирующей страной в мировом хоккее - этот неофициальный титул 
перешел к немцам от соседей из Швейцарии, застрявших на предпоследней 
ступеньке лестницы, ведущей к странам Большой хоккейной шестерки. 
Начиная с конца 90-х федерация сумела в разы увеличить количество крытых 
катков в стране и хоккейных центров внутри нее, поощряла приглашение в 
иностранных тренеров, а также подписала в 2007 году первое трансферное 
соглашение с НХЛ, которое стимулировало клубы немецкой хоккейной лиги 
вкладываться в развитие молодежи и поставлять их за фиксированную сумму в 
Северную Америку. 



 

 

Вдобавок в профессиональный хоккей начали вкладываться крупные 
бизнесмены. Долгое время флагманом и единственным грандом DEL считался 
берлинский "Айсберен" - клуб, который с начала 90-х принадлежит американцу с 
немецкими корнями и владельцу "Лос-Анджелес Кингс" Филипу Аншуцу. 
Постепенно в лигу стали приходить и другие олигархи. В 2003-м о покупке 
"Адлера" объявил Дитмар Хопп - один из богатейших людей Германии, владелец 
футбольного "Хоффенхайма" и основатель компании SAP (одного из крупнейших 
производителей программного обеспечения в мире), который сделал команду из 
Мангейма личной игрушкой для своего сына Даниеля. После вливания больших 
инвестиций клуб из скромного городка близ Штутгарта не только начал регулярно 
брать медали чемпионата, но и выстроил лучшую академию в стране - именно 
через школу "Адлера" прошли Леон Драйзатль, Моритц Зайдер и Тим Штютцле, 
а задолго до этого Йохан Хехт, Марсел Гоч и Деннис Зайденберг. 
Еще один топ-клуб DEL получила в 2012-м, когда не хватавший звезд с небес 
"Мюнхен" "окрылился" деньгами от "Ред Булла" и за короткий срок взял три 
чемпионства подряд. Помогала Бундестим в развитии талантливой молодежи и 
наличие великолепной школы в соседнем Зальцбурге, которая также полностью 
финансируется детищем энергетического короля Дитриха Матешица. 
Хоккеисты команды "Ред Булл Мюнхен". 
Инвестиции ожидаемо создали благоприятную почву для приглашения более 
качественных легионеров, которые вполне логично постепенно начали повышать 
средний уровень лиги. Теперь одни иностранцы предпочитают DEL 
малобюджетной финской Лииге, а другие - после выпадения из чемпионатов 
Швейцарии и Швеции не прочь заехать в Германию на пару лет перед 
завершением карьеры за неплохими деньгами. Поэтому сейчас в Мюнхене, 
Мангейме или Кельне можно увидеть Найджела Доуса, Линдена Вея, Кенни 
Агостино, Энди Миле и других видных иностранцев, успевших оставить свой 
след в России. 
Несколько лет назад немцы после серебряного чуда в Пхенчане впервые 
получили по-настоящему мощное поколение, поднявшись в элиту на уровнях U 
18 и U 20 и отправив в первый раунд драфта НХЛ Моритца Зайдера, Тима 
Штютцле, Джей Джея Петерку и Лукаса Райхела. Но сейчас у них, как и у 
Швейцарии, всплывает одна банальная проблема - каким бы методичным не был 
их рост за последние двадцать лет, текущих производственных мощностей в 
стране по-прежнему недостаточно для того, чтобы каждый год ставить на 
конвейер хотя бы одного элитного юниора. 
На прошедшем турнире у сборной Германии практически не было людей, 
которые бы производили вау-эффект, как этот делал Штютцле в 2021-м. Ничего 
не показал в Гетеборге даже проспект "Аризоны" Юлиан Лутц, которого 
"Аризона" выбрал во втором раунде пару лет назад. 
Для кого-то поражение от откровенно слабенькой сборной Латвии в решающем 
матче группы и итоговая борьба команды Тобиаса Абстрайтера за выживание 
стали неприятным сюрпризом. Особенно, учитывая тот факт, что до этого 
Бундестим выходила в плей-офф три года подряд. Впрочем, в реальности 
никакой неожиданности в этом нет. Текущего среднего уровня немецких 
молодежек не хватает для стабильного попадания в четвертьфинал и борьбу за 
медали. 
На данной этапе своего развития Германию неизбежно будет бросать то в жар, 
то в холод. Сохранение прописки в элитном дивизионе благодаря победе над 
Норвегией можно расценить как вполне приемлемый результат. Как минимум, 
для следующих немецких талантов: братьев-близнецов с латышскими корнями 
Эдгарса и Густавса Грива, Макса Блейхера, а также Давида Левандовского - 



 

 

сына экс-нападающего "Спартака". В следующем сезоне им не придется вновь 
подниматься наверх из первого дивизиона.  

https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/itogi-mchm-2024-bez-rossii-
pobeda-ssha-i-proval-kanady-analitika-2165371/ 
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